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Подведены итоги соцсорев
нования молодых механизато
ров области «Жатва-80» за 
предпоследнюю пятидневку. 
Победителями признаны:

Среди комсомольско - моло
дежных коллективов, занятых 
на обмолоте зерна, — КМК 
совхоза «Скатинский» Камы- 
шловского района (руководи
тель Юрий Егорович СМЕР
ТИН, групкомсорг Сергей 
СМЕРТИН). Звеном намоло
чено 10 тысяч центнеров 
зерна;

Сергей МИ КУШ ИН, ком
байнер совхоза «Буткинский» 
Талицкого района. Намолотил 
5182 центнера зерна;

Владимир МАЛЬЦЕВ, ме
ханизатор совхоза «Двин
ский» Тугулымского района. 
Скосил зерновые на площади 
135 гектаров, выполнил нор
му на 192 процента;

Сергей БАРКУШЕВ^ меха
низатор совхоза «Никольский» 
Сысертского района. На копке 
картофеля выполнил норму 
на 252 процента;

Виталий АКВАНДЕЕВ, шо
фер племзавода «Пионер» Та
лицкого района. Вывез 434 

■тонны зерна;
Леонид ОНОШКИН, меха

низатор совхоза «Таврин- 
ский» Красноуфимского райо
на. Занимаясь на вспашке зя
би. за неделю на тракторе 
ДТ-75 вспахал 102 гектара, 
выполнив норму на 223 про
цента. * * *

Среди лучших молодых жи
вотноводов — операторы ма
шинного доения Чупинской 
молочнотоварной фермы 
ОПХ «Пышминское» Пышмин- 
ского района Ольга МАТЬЯ- 
НОВА и Иван ЧУПИН. Опи 
обслуживают группу в 50 ко
ров. По итогам работы за вто
рой квартал этого года моло
дые животноводы стали обла
дателями переходящего при
за имени доярки госплемзаво- 
да «Пионер» Е. М. Голене- 
вой. За восемь месяцев ны
нешнего года Иван и Ольга 
надоили по 3813 килограм
мов молока на фуражную ко
рову при плане 2830 кило
граммов. Комсомольцы ведут 
большую общественную рабо
ту. Оля — член редколлегии 
стенгазеты коллектива отде
ления, а Иван — народный 
депутат, член Пышминского 
райкома ВЛКСМ..

ПРОЛЕТАРИИ ВСЕХ СТРАН, СОЕДИНЯЙТЕСЬ!
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С ПОБЕДОЙ!
Самыми первыми в нашей 

области рапортовали о за
вершении уборки зерновых 
культур труженики племзаво
да «Пионер» Талицкого райо
на. Отлично организовав ра
боты на хлебной ниве, меха
низаторы ежедневно осво

Причины были, в общем-то, 
разные, но суть оставалась 
прежней: на протяжении по
следних лет Режевский гор
ком комсомола никак не мог 
справиться с решением про
блем, связанных с организа
цией социалистического со
ревнования среди молодых ме
ханизаторов района. Особен
но ярко беспомощность ком
сомольских вожаков проявля
лась во время сельскохозяйст
венных кампаний — итоги со
перничества- подводились не
регулярно, участники полевых 
работ зачастую не знали о 
своих результатах за минув
ший день, о ходе страды в хо
зяйстве и в районе.

Экипаж «Комсомольской та
чанки» не раз советовал Ре- 
жевскому горкому ВЛКСМ 
самым серьезным образом за
няться отлаживанием слож
ной системы молодежного со
ревнования, но, побывав в 
очередную кампанию в хозяй
ствах района, с сожалением 
отмечал, что положение по- 
прежнему не исправлено.

Исключением из «правил» 
оказался наш нынешний при
езд. Задержись в дороге не
сколько минут, и мы бы 
не застали заворга горкома 
комсомола Григория Чепур- 
ного: он собирался ехать в 
хозяйства, чтобы вручить по
бедителям жатвы за минув
шую пятидневку переходящие 
красные вымпелц. Кстати, в 
тот день они были прикрепле
ны к кабинам агрегатов Вла
димира Елизарова из совхоза 
«Режевской». Сергея Голен- 
духина, Андрея Селиверсто
ва и Владимира Смирнова из 
совхоза «Глинский», добив
шихся лучшей выработки на 
скашивании и обмолоте хле
бов, вывозке зерна и вспашке 
зяби... Мь< подумали о том, 
что дело с «мертвой точки» 
сдвинулось, и, в общем-то, не 
ошиблись.

Еще нынешней весной Ре- 
жевскнй горком ВЛКСМ уч-
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бождали от зерновых площа
ди в 300—350 гектаров. А в 
последние дни страды довели 
прирост полей, подготовлен
ных к пахоте, до 10 процен
тов (в среднем прирост в 
области составляет 2—3 про
цента в сутки).

ПОИСК, BE АУ щи и к ЦЕЛИ

РЕЖЕВСКИЙ РАЙОН

редил призы имени фронтовой 
бригады Ивана Степановича 
Киселева, которые вручались 
передовикам молодежного со
ревнования «Сев-80». В конце 
страды лучшим механизато
рам призы были переданы на 
хранение.

Это новшество (а точнее, по
иск, направленный на улучше
ние молодежного соперниче
ства в хозяйствах района) 
полностью оправдало себя. 
Молодые механизаторы с ин
тересом включились в состя
зание за приз фронтовой 
бригады. И вот нынешней
осенью горком комсомола (и 
этот его шаг нужно только 
поддержать) решил закре
пить успех: начатое весной
соревнование было продол
жено.

— Мы убедились, — рас
сказывает первый секретарь 
Режевского горкома ВЛКСМ 
Валерий Копалов, — какой 
силой обладает трудовое со
перничество. Именно оно по
могло молодым механизато
рам в минувшую посевную, 
которая была очень сложной, 
напряженной, с честью спра
виться с хлеборобскими за
даниями, вырастить хороший 
урожай.

Рассказал Валерий и о том, 
что комсомольские вожаки 
Режевского района по-новому

Племзавод «Пионер» — 
одно из передовых хозяйств 
Среднего Урала, выступивших 
с инициативой о получении 
высоких урожаев в нынеш
нем году. Свои обязательства 
хлеборобы «Пионера» выпол
нили — с каждого гектара

подошли к использованию не
заслуженно забытых, ранее 
«общепринятых» форм тру
дового соперничества. Он имел 
в виду вручение передовикам 
уборки переходящих вымпелов 
горкома ВЛКСМ, подведение 
итогов районного соревнова
ния по пятидневкам, регуляр
ные встречи комсомольских' 
вожаков с участниками стра
ды.

Экипажу нашей «тачанки» 
нередко приходилось выслу
шивать сетования работников 
райкомов и горкомов ВЛКСМ 
на то, что уж очень «неактив
ны комитеты комсомола в хо
зяйствах», что «невозможно 
расшевелить их на какое-то 
доброе дело». Обычно на по
добные сетования мы отвеча
ли примерно так:

— А достаточно ли хорошо 
поработали сами комсомоль
ские вожаки, смогли ли они 
показать пример секретарям 
комсомольских организаций 
совхозов и колхозов? Ведь 
чтобы «расшевелить» кого-то, 
надо самим достаточно много 
сделать!

Еще раз мы убедились в 
этом. побывав в Рсжевском 
районе. Заметное усиление 
работы горкома ВЛКСМ в 
нынешнем году на жатве не 
прошло бесследно. Комсомоль
ские вожаки на местах точно 

они получили более 40 цент
неров зерна.

В числе передовиков стра
ды, рапортовавших о выпол
нении планового задания по 
производству зерна, еще 16 
колхозов и совхозов Средне
го Урала. Среди них — кол
хоз имени 8 Марта Талицко
го района, совхозы «Новоля-

так же пересмотрели свое от
ношение к социалистическому 
соревнованию молодых хле
боробов.

Это замечаешь сразу же, 
побывав на совхозных полях, 
еще даже и не встретившись с 
механизаторами, — издалека 
видишь над агрегатами полы
хающие на ветру красные 
вымпелы.

В совхозе «Глинский», вы
брав подходящий момент, 
разговариваем с молодым 
комбайнером Николаем Пого
даевым.

— На жатве я не первый 
год, —- говорит он. — Ны
нешняя — самая интересная. 
«Почему?» — спросите. Во- 
первых, ежедневно вручает 
переходящие флажки комитет 
комсомола.' Во-вторых, каж
дый день мы знаем о резуль
татах работы за минувшую 
смену. А это здорово дисци
плинирует. Отстал от товари
щей — стараешься подтя
нуться. В-третьих, чувствуешь, 
что за твоей работой следят 
не только односельчане, но и 
в районе. Через каждые пять 
дней к нам приезжают пред
ставители горкома комсомо
ла, вручают передовикам 
районный вымпел.

Подобное же мнение услы
шали мы и в совхозе имени 
Чапаева от наставника моло
дых хлеборобов Валентина 
Николаевича Кондратьева.

— Ребят подменили слов
но, — рассказывал механиза
тор. — С какой-то особой за
интересованностью работают 
они нынче. Поговаривают о 
районном призе, который ус
тупать, как я вижу, не соби
раются...

Да, мы не ошиблись, сде
лав предположение о том, что 
в Режевском горкоме ВЛКСМ 

линский», «Северский», «Ази- 
гуловский» и другие.

Хлеборобы этих хозяйств 
с честью вышли победителя
ми в борьбе с непогодой, 
проявили уральский харак
тер, отличное мастерство. 
Равняйтесь на них, земле
дельцы области! Время торо
пит.

серьезно занялись организа
цией социалистического сорев
нования среди молодых зем
ледельцев. Поиск новых форм 
работы в этом направлении 
заметно приблизил их к це
ли. Но перед тем, как пове
сти более подробный рассказ 
об участии режевской моло
дежи в уборочной страде 
(материал об этом следует), 
нам хотелось бы посове
товать комсомольским вожа
кам повнимательнее пригля
деться к тем резервам, кото
рые пока еще не использова
ны ими. Некоторые из них мы 
назовем.

На наш взгляд, не помеша
ла бы горкому ВЛКСМ боль
шая оперативность в подведе
нии итогов соперничества 
«Жатва-80». Учитывая труд
ные условия нынешней стра
ды, итоги следовало бы под
водить . не один раз за пять 
дней, а, скажем, два раза в 
неделю или еще чаще, как это 
делают в Сысертском и Бело
ярском райкомах комсомола.

Более пристального внима
ния требует к себе и комсо
мольская атрибутика. Комсо
мольско - молодежные агре
гаты. например, можно «вы
делить» специальными знач
ками, а о работе молодежи — 
рассказывать в листовках, 
вывешенных на особых стен
дах, установленных либо око
ло правления хозяйства, ли
бо в сельских клубах.

Усиленное внимание к де
лам молодых хлеборобов ни
когда еще не мешало разви
тию трудового соперничест
ва. И это, конечно же, нужно 
иметь в виду вожакам ре
жевской комсомолии.

Б. ЕФРЕМОВ, 
наш. спец. корр.

> СТУДЕНТ И УРОЖАЙ

ВОСПИТАНИЕ ТРУДОМ
Битва за урожай на полях 

области достигла своего апо
гея. В ней участвуют и бо
лее 40 тысяч молодых горо
жан — студенты вузов, 
учащиеся техникумов и 
профтехучилищ. Уже опу
стели тысячи гектаров по
лей, тысячи тонн картофе
ля и овощей отгружены в 
хранилища и отправлены в 
магазины. К сегодняшнему 
дню студенческие отряды 
выполнили плановые за
дания более чем на 70 про
центов, а многие линейные 
отряды, закончив свои за
дания по договорам, уже 
несколько дней ведут убор
ку сверх плана, помогают 
соседям.

Сознание важности свое
го дела, комсомольская 
энергия и молодежный энту
зиазм рождают в пылу ра
боты ценные инициативы. 
Бойцы уборочного отряда 
физико - технического фа
культета У ПИ первыми в 
Каменском районе заверши
ли плановое задание и ре
шили помочь соседям.

Студенты медицинского 
института, дислоцирован
ные в Артинском районе, 
работают под девизом «Сту
денческому полю ■—■ знак 
качества!»

Наращивая темпы, успеш

ТОЛЬКО ОДИН ДЕНЫ
ДЕНЬ НАИВЫСШЕЙ ПРОИЗ

ВОДИТЕЛЬНОСТИ ТРУДА, 
ПРОВЕДЕННЫЙ СТУДЕНТАМИ 
И УЧАЩИМИСЯ В НАШЕЙ 
ОБЛАСТИ, — ЭТО:

— более 35000 участников, 
объединенных в 360 линейных 
отрядов и 14 зон;

— убран картофель с 1750 
гектаров, овощи и корнепло
ды с 30 гектаров;

— 135 процентов дневной 
выработки;

— около 40000 рублей, за
работанных студентами и уча
щимися и перечисляемых в 
фонд сельских школ области.

На заседании областного 
штаба студенческих убороч
ных отрядов в обкоме ВЛКСМ 
подведены итоги Дня наи
высшей производительности 
труда.

Мнение было единодуш
ным: это один из самых яр
ких дней уборочной страды, 
праздник труда для десятков 
тысяч студентов высших учеб
ных заведений, учащихся тех
никумов и профтехучилищ, 
которые в эти осенние дни, по 
доброй традиции, помогают 
труженикам сельского хозяй
ства убирать урожай.

Слово— участникам и оче
видцам событий этого дня.

Татьяна ГЛАДКОВА, комис
сар Каменского зонального 
отряда:

— Бойцы 25 наших линей
ных отрядов убрали в этот 
день картофель со 110 гекта
ров и лука с 10 гектаров, вы
полнив дневное задание на 
150 процентов. Особенно отли
чились студенты физико-тех
нического факультета УПИ: 
втрое перекрыли дневное за
дание. Всего в фонд сель
ских школ зона перечисляет 
около 6000 рублей, зарабо
танных в этот день. 

но ведет уборку в Красно
уфимском районе многолет
ний лидер областного социа
листического соревнования 
высших учебных заведений 
сводный уборочный отряд 
Уральского университета.

Заметно изменилась куль
турная жизнь наших сел. 
Лекции и концерты для 
сельских жителей, помощь 
комсомольским организаци
ям совхозов и колхозов, 
школам — непременная со
ставляющая студенческого 
бытия. Политехники, напри
мер, активно шефствуют 
над ветеранами Великой 
Отечественной войны и уже 
49-и из них помогли убрать 
картофель в личных хозяй
ствах, заготовили дрова на 
зиму.

В отрядах проходит Ленин
ский урок «С именем Лени
на. под руководством пар
тии — на труд и на под
виг», посвященный 60-ле- 
тию речи В. И. Ленина на 
III съезде комсомола.

Считанные дни остаются 
до окончания трудового се
местра. В его гуще прохо
дит испытание трудом но
вое пополнение наших учеб
ных заведений, рождается 
и крепнет студенческий кол
лектив.

Сергей ЗУБАРЕВ, комиссар 
Богдановичского зонального 
отряда:

— Лучшими были отряды 
Свердловского индустриаль
но - педагогического инсти
тута и областного медучили
ща. Причем мы учитывали 
только те площади, с кото
рых картофель был вывезен 
в хранилища. В отрядах про
шли торжественные линейки, 
а лучшие сборщики премиро
ваны.

Юрий КОКИН, врач Артин- 
ского зонального отряда:

— Ребята вышли в поле с 
транспарантами, провели ми
тинги, и для нас этот день 
стал рекордным. 1540 бойцов 
зоны убрали картофель со 
192 гектаров. Перечисляем 
4113 рублей.

Михаил ФЕДОРОВ, заве
дующий студенческим отде
лом Свердловского обкома 
ВЛКСМ:

— В большинстве из 14 зо
нальных уборочных отрядов 
День наивысшей производи
тельности труда прошел на 
высоком уровне. Производ
ственные показатели говорят 
сами за себя: в ^области за 
день убрано картофеля с 1750 
гектаров, в фонд сельских 
школ перечислены десятки 
тысяч рублей. Но главным, 
думаю, было не только это. 
Очень ценен не только сам 
факт работы, но и воспита
тельный эффект, та атмосфе
ра, которая царила в этот 
день в отрядах. Прошли вече
ра трудовой славы, митинги, 
концерты, дискотеки.

Материалы подготовил 
В. ЮРИН.

ф ФОТОРЕПОРТАЖ
Ширится и крепнет социа

листическое соревнование 
на Свердловском заводе гид- 
рометприборов, посвящен
ное XXVI съезду КПСС. Под
ведены итоги первой удар
ной недели, названы первые 
победители. Много среди 
них комсомольцев и моло
дежи.

Взять, к примеру, настрой
щицу аппаратуры Свету Фе- 
офилактову. Она пришла на 
завод совсем недавно, пол
тора года назад. В короткий 
срок освоила одну из самых 
сложных профессий. И осво
ила отлично. Об этом гово
рит тот факт, что ее назва
ли лучшей по профессии.

Галина Ходосевич работа
ет контролером ОТК. В со
вершенстве овладела все
ми приборами для проверки 
радиозондов. Ударник ком
мунистического труда, неод
нократный победитель соц
соревнования, Галя ус
пешно сочетает добросо- 
иестную работу с учебой. 
Она студентка пятого курса 
Уральского техникума мет
рологии и стандартизации»

НА СНИМКАХ: на глав 
ном конвейере трудится 
бригада молодого коммуни
ста Л. М. Пермяковой; на
стройщицы Светлана Фео- 
филактова и Надежда Неки
пелова; Галина Ходосевич.

Фото А. ЛАПТЕВА.

ЭКСПОНАТЫ 
МОЛОДЫХ

Специалисты считают: в 
предстоящие 20 лет вряд ли 
будут придуманы новые ви
ды сырья и материалов для 
изготовления резиновых сме
сей. У производственников 
выход один — модификация 
существующих. В перспектив
ности такого подхода вы мо
жете убедиться, познакомив
шись с экспонатами выставки 
научно - технического твор
чества молодежи Свердлов
ского завода резиновых тех
нических изделий.

— Это, пожалуй, самые ин
тересные работы наших ра
ционализаторов за последний 
год. Все замыслы уже вне
дрены в производство, — 
рассказывает председатель 
совета молодых специали
стов завода Татьяна Строгова.

Мы стоим у стенда, на ко
тором нарисована схема вен
тиляторного ремня, рядом 
наклеены срезы ремней раз
личных диаметров. Рассма
триваю их. Вроде бы, ничего 
особенного, резина как рези
на. Пытаюсь понять, в чем 
же суть решения технологов.

То, что это удачное решение, 
подтверждает его экономиче
ский эффект в 19 тысяч руб
лей.

— Обратите внимание на 
слой растяжения, — приходит 
на помощь Т. Строгова. — 
При работе резина здесь бы
стро стирается, приходится 
часто менять ремни. Техноло
ги Л. Попова, Л. Палевщико- 
ва и А. Ипатова предложили 
рецепт резины с волокни
стым наполнителем, она ока
залась долговечной, и тяговая 
способность увеличилась.

Все, казалось бы, просто. Но 
теперь уж не сосчитать, сколь
ко экспериментов провели за 
три года девушки, чтобы, на
конец, достичь задуманного. 
За творческую зрелость Л. 
Поповой присуждено звание 
«Лучший технолог завода». 
Это не первое ее рациона
лизаторское предложение. 
Многие работы уже демон
стрировались на областных и 
районных выставках техниче
ского творчества.

Другой стенд знакомит нас 
с работой технологов цент

ральной заводской лаборато
рии Л. Гришиной, И. Буданце- 
вой и каландровщика А. Ав
деева. Они разработали и 
внедрили рецепт промазоч- 
ной смеси, не содержащей 
дорогостоящего натурального 
каучука. Экономический эф
фект от производства про
кладных рукавов, по замыслу 
рационализаторов, составля
ет 16 тысяч рублей.

Кроме технологических раз
работок, на заводской выстав
ке представлены проекты 
конструкторов. Они позволи
ли механизировать разгруз
ку синтетических жирных ки
слот, повысить культуру про
изводства.

Совет молодых специали
стов и комитет комсомола за
вода РТИ впервые организова
ли у себя такую выставку.

— Многие авторы пред- 
ставленн^х здесь работ — 
мои знакомые, — говооит 
одна из посетителей инже
нер Надежда Ноздратенко.— 
Я хорошо знаю, как нелегко 
разрабатывать проекты. Поэ
тому знакомлюсь с выстав
кой с большим интересом. 
Думаю, и , другим работни
кам завода будет полезно уз
нать о тех, кто облегчает наш 
ТРУД-

Л. УСТИМОВА.

ОЧЕРЕДНАЯ
сессия

ЖЕНЕВА. Здесь открылась 
очередная сессия советско- 
американской постоянной
консультативной «комиссии, 
созданной для содействия 
осуществлению целей и поло.- 
жений Договора об ограни
чении систем противора
кетной обороны и временного 
соглашения о некоторых ме
рах в области ограничения 

стратегических наступатель
ных вооружений, заключен
ных между СССР и США 26 
мая 1972 года, а также Согла
шения о мерах по уменьше
нию опасности возникнове
ния ядерной войны, заклю
ченного между двумя стра
нами 30 сентября 1971 года.

ЗАЯВЛЕНИЕ
ЕГИПЕТСКИХ ПАТРИОТОВ

БЕЙРУТ. События, про
исшедшие на Ближнем Во
стоке и внутри Египта за 
последние два года, полно
стью опровергли утвержде
ния участников кэмп-дэвид- 
ской сделки о том. что под
писанные между Израилем, 
США и АРЕ в Кэмп-Дэви

де соглашения приведут к 
установлению стабильности 
и мира в регионе и к подъе
му благосостояния египет
ского народа. Об этом гово
рится в распространенном 
здесь заявлении Исполкома 
союза египетских патриотов 
за рубежом. Эти предатель
ские соглашения, отмечает
ся в документе, привели к 
совершенно обратному: к 
резкому нагнетанию напря
женности в регионе, о чем 
свидетельствуют расширяю
щиеся агрессивные действия 
Израиля против мирных го
родов. деревень и лагерей 
палестинских беженцев на 
юге Ливана, к значительно
му снижению уровня жизни 
египтян, росту дороговизны, 
увеличению числа безрабо
тных в Египте.

ДЕЛОВЫЕ СВЯЗИ 
ДРУЗЕЙ

БУДАПЕШТ. Доброй славой 
пользуются среди тружени
ков полей братских социали
стических стран машины и. 
оборудование, созданные спе
циалистами Венгерской На
родной Республики. Особен
но плодотворные контакты 
установились в последние го
ды между венгерскими маши
ностроителями и их коллега
ми из Советского Союза. В 
текущем пятилетии из СССР 
в ВНР поступят сельскохо
зяйственные машины и обору
дование. более чем 40 наиме
нований, в том числе комбай
ны и свеклоуборочные маши
ны, В свою очередь Венгрия 

поставит в СССР автоматиче
ские линии по обработке 
овощей, оборудование для 
птицеферм.

АРЕСТОВАНЫ
СПЕКУЛЯНТЫ

ДЕЛИ. Только за послед
ние полгода на севере Ин
дии были арестованы более 
1800 спекулянтов, говорится 
в опубликованном здесь 
официальном докладе.
У них были обнаружены де
сятки тонн продовольствия, 
большое количество това
ров первой необходимости 
на общую сумму более 2 
млрд, рупий. Все изъятые 
у них товары, говорится в 
докладе, будут проданы на

селению по установленным 
государственным ценам.

ХУДОЖНИКИ-ДЕТЯМ
ПАРИЖ. «Художники —■ 

детям* — выставка под таким 
названием открылась в гале
рее «Международного центра 
искусств* в Париже. На ней 
представлены 130 работ — 
рисунки, акварели, литогра
фии — около сорока совет
ских художников. авторов 
иллюстраций к детским кни
гам и народным сказкам. Сре
ди них — известные мастера 
Татьяна Маврина и Валерий 
Алфеевский.

На вернисаже присутствова
ли представители французской 
общественности, работники из
дательств и художники.

ЯДОВИТЫЕ ОТХОДЫ...
НА ЭКСПОРТ

БОНН. Засилье американ
ской военщины и монополий 
в ФРГ становится все более 
опасным. Как стало извест
но, военные и промышлен
ные концерны США пере
правляют и складируют в 
ФРГ отходы радиоактивных 
и высокотоксичных веществ, 
представляющих смертель
ную опасность для челове
ка и всего живого. Так, на 
одной из свалок близ горо
да Лимесхайн (земля Гес
сен) заокеанские махинато
ры «захоронили» несколько 
тонн радиоактивных отхо

дов производства, и на свал
ке близ населенного пункта 
Блофельд — бочки с ядови
тыми химикалиями.

Эти факты были вскрыты 
сотрудниками районной га
зеты Германской компар
тии «Лимесхайнер веккер» 
и сообщены общественное г и 
страны центральным пе
чатным органом западно- 
германских коммунистов 
газетой «Унзере цайт».

(ТАСС).
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АД Рефтинской ГРЭС за- 
нимался осенний рас

свет. К началу второй смены 
белесый туман рассеялся и 
контуры стройки обозначи
лись четче. Иван Власович Ко
стенко шагал на смену и ду
мал, что стоит только, задав 
себе цель, прикоснуться к 
этому холодному металлу, и 
он как бы потеплеет в руках 
монтажников, станет послуш
ным и понятным до малейшей 
шероховатости. Костенко це
нил свою работу. Приходя на 
смену и наметив бригаде за
дание, так погружался в во
доворот событий, словно раст
ворялся в многоголосом шу
ме огромной стройки, чувст
вуя себя ее составной частью.

По дороге к участку встре
чались знакомые, здорова
лись, что-то спрашивали. Иван 
Власович отвечал на привет
ствия машинально. Кажущие
ся на первый взгляд сухова-

— Как думаешь, Власович, 
прав Алтунин, что вот так, от
кровенно говоря, удрал?

Костенко 
чал.

— Давно 
мышляю. 
получилось,

минуту помол-

сам об этом раз- 
Нехорошо как-то 

что и говорить.
Конечно, многие тоже зарятся

думал Костенко. Он знал: не
легко сразу преодолеть барь
ер незнакомого, да и трудно 
еще разбираться в сложных 
чертежах. И с завидной на
стойчивостью углублялся в 
них.

Правда, не все поддавалось 
Костенко сразу. Особенно

на большую зарплату, да не премудрой оказалась для него
только ради рубля мы здесь 
работаем. Я так думаю: ради 
чего-то большего. Ради конеч
ного результата, всеобщей

экономика. Чтобы объяснить 
товарищам смысл бригадного

тость и угрюмость могли
обидеть лишь тех, кто плохо 
знал Костенко.

Действительно, он был не
многословен, скуп на улыбку. 
Но люди, работающие с ним 
бок о бок, знали: за внешней 
непроницаемостью — пытли
вый ум и необходимая требо
вательность бригадира — чер
ты, которые выработала в нем 
за долгие годы большая 
стройка. И все-таки нет-нет 
да прорывалась в Костенко из
лишняя горячность. Таким он 
был несколько лет назад, 
когда числился просто слеса
рем-монтажником и отвечал 
только за себя.

тай случилось, что 
разгар монтажа 
энергоблока снялась 
и уехала на север,

в самый 
седьмого

С моста 
не за-

кончив подряда, одна из луч
ших бригад управления строи
тельства, возглавляемая А. В. 
Алтуниным. Для многих был 
неожиданным такой поворот 
дела. Потом донеслось: «По
ехали за длинным рублем...».

Нужно было срочно органи
зовывать новую бригаду. С 
этим предложением подошел 
к Костенко прораб Алексей 
Павлович Ермолаев. Не зная, 
с чего лучше начать, вдруг 
спросил:

радости, что ли... Только 
дость эту бригадиру надо

ниолного 
ОТСТАЮЩНи 
рядам!

эстааэета
hk КМ К -<4

ра- 
са-

мому пестовать, вести людей
ней — не

— А ты 
сил вдруг 
смутился:

каждый может...
бы смог?

к

спро-
Ермолаев. Костенко

— Да где там! Нет, навер
ное, не смог бы. Какой я вос
питатель?

—- Подумай хорошенько, 
Иван, ведь на доброе дело 
благословляем. Поможем.

Костенко не торопили с от
ветом. Не просто решиться 
на такой важный шаг, тем бо
лее, что *и узел новый: бло
ки конвективных шахт котла, 
поверхность нагрева, вездуко- 
воды, около полутора тысяч 
тонн оборудования надо смон
тировать качественно и, по 
возможности, быстро. Но Ко
стенко 
стать I

надо 
ное,

I решился, наконец, 
бригадиром.

Не переживай. Если что 
будет, спрашивай. Глав* 

у тебя была бы заинте-
ресованность, 
молаев.

сказал Ер-

— А как же без интересу- 
то? — ответил Иван Власович. 
—Если берусь за новое дело, 
значит чувствую, что смогу его 
осилить и не опозориться.

Об одном теперь постоянно

соревнования, его новых 
форм. Когда инженер по со
ревнованию Федосья Василь
евна Лория спросила у Ивана 
Власовича, слышал ли он о 
почине «Пятилетнее зада-
ние меньшим
бригадир лишь
«Этого нам еще 
И так проблем 
точно».

составом», 
отмахнулся: 
не хватало.

предоста-

Изучив профессиональные 
возможности членов своей 
бригады, Иван Власович сумел 
правильно расставить их по 
операциям. Петр Можейкин, 
например, имеет хороший на
вык по выверке трубной по-
верхности оперативно вы-

— Что ж, — выступил впе-
ред Иван Власович,
слушав мнение 
я верю своей 
члены бригады
и я

вы-
товарищей,— 
бригаде. Все

за. Берем
за, значит 
почин на

вооружение.
Когда в последний раз я

подряда, надо было прежде 
самому разобраться е нем: 
уметь составить калькуляцию, 
да так, 
цифры 
людям, 
мощью 
хался в

Пришлось в следующий раз 
снова объяснить бригадиру,

чтобы смысл любой

нто это диктуется 
жизнью. Но Иван

доходчиво
Обратился

объяснить 
за по-

окончательно 
смысл, когда

ПОНЯЛ

самой 
Власович 

его
стал посещать

к экономистам, черты- 
душе, вникая в основ-

ные характеристики новинки, 
но добился своего: в конце

занятия в школе коммунисти
ческого труда и пропагандист 
убедительно, на конкретных 
фактах и примерах, доказал, 
что нехватка трудовых ресур-

явить в нужном месте все за
зоры. Борис Валеев — специа
лист по выверке каркасной ча
сти. Так вот каждый на своем 
участке оперативно и качест
венно выполнял работу.

Монтаж воздуховодов вось
мого котла бригада Костенко 
выполнила в рекордно корот
кий срок. С оценкой «отлич
но» и раньшэ времени были 
закончены и два следующих 
бригадных подряда. И уж ни 
для кого не было неожидач-

пришла 
Костенко
узел —

ка участок, бригада 
отлаживала новый 

комплекс мусоропро-

Главное собрание года — это своего рода экзамен для 
комсомольской организации. То, как проходит оно, свиде
тельствует и о ее зрелости, ио ее готовности участвовать 
в больших и серьезных делах. Нак лакмусовая бумаж
ка, проявляет это собрание микроклимат, сложившийся в 
организации. На двух отчетно-выборных собраниях по
бывала по нашей просьбе корреспондент газеты «Кар
пинский рабочий» Н- ПЛОТНИКОВА.

СТАНОВЛЕНИЕ

вода для котла, изготовленно
го по чертежам мастера ко
тельного цеха Михаила Кузь
мича Сыначева под руковод
ством начальника Владимира 
Николаевича Прасолова.

Поначалу, когда Иван Вла
сович узнал, что за узел им 
предстоит собрать и испы
тать, он скептически улыб
нулся:

— Тоже мне, новинка!
— Так ведь это же — целое

В ПОСЛЕДНИМ
МОМЕНТ

ИДУТ
ОТЧЕТЫ

И ВЫБОРЫ

изобретение,
Михаил I 
сам, котел

Кузьмич,
загорячился

посуди
и турбины совер-

концов мог вести 
злобинский метод.

Главное понял

агитацию за

Костенко
сразу: бригадный подряд — 
это благо, дающее большой 
эффект. Если все делать с 
умом, рассчитать каждую опе
рацию, то можно добиться 
небывалой производительно
сти труда, высокой дисципли
ны и, главное, получить такое 
удовольствие от своего труда, 
о котором мечтает в душе 
каждый. Моральное состояние
рабочего человека 
не самая главная 
ющая сила.

Вот об этом-то, 
здоровье членов

— едва ли 
вдохновля-

о духовном 
бригады, и

болел теперь Костенко. Были 
в коллективе люди, что не 
прочь отсидеться за счет до
бросовестности других. Ре
шили при распределении 
премии учитывать козффици*
ент участия 
Так была
нетерпимая 
рушителям 
циплины.

каждого в работе, 
создана в бригаде 
обстановка к не

трудовой дис-

ДНО волновало руковод- 
ство котельного цеха: в 

бригаде Костенко недооцени
вали роль социалистического

сов 
ке 
что 
час 
ход

в одиннадцатой пятилет- 
— проблема серьезная и 
задача каждого: уже сей- 
искать рациональный вы- 
из будущих трудностей.

ностью, когда по итогам 1979 
года коллективу присудили 
звание «Лучшая бригада Мин
энерго».

шенствуются, а разгрузка ме
таллолома все еще ведется 
непроизводительно. Этот же 
узел позволяет грузить му
сор как на автомобили, так и 
в полувагоны — считай, мо
жет пригодиться для всех 
тепловых электростанций.

— Может, оно и так, — со-

Вы пришли на собрание, 
а оно не состоялось, перенес
ли, явка мала. И у вас от 
этого неудачного посещения 
невольный осадок недоуме
ния: как же такое могло слу
читься в комсомольской ор
ганизации?

...Наметили члены комите
та комсомола Карпинского 
узла связи дату проведения 
отчетно-выборного собрания, 
начали подготовку. Наташа

вовал всех участников ком
сомольской поверки. На сто
ле председателя собрания — 
живые цветы. Во всем чувст
вовался особый торжествен
ный настрой.

11 молодых работниц тру
дятся в магазине. Все они 
члены ВЛКСМ. Все имеют 
среднее образование. И все 
они, кроме одной, находя
щейся в отпуске, были на 
собрании. А как же иначе!

Новикова секретарь

Много нового открыл для 
себя Иван Власович в заседа
ниях постройкома, куда стали 
приглашать бригадиров при 
подведении итогов соревнова
ния. Анализируя промахи дру
гих, строже стал подходить к 
оценке своих результатов, по
явились новые замыслы по ра-

ЫНЧЕ в управлении стро- 
' э ительства Рефтинской 

ГРЭС стал распространяться

гласился Костенко, 
работе проверить.

надо в

почин северцев
всех, все — 
коллективной 
териальной 
за состояние

за
«Один — за 
одного!» о

моральной и ма- 
ответственности 
трудовой дис-

циональной 
труда.

...Тяжелая

организации

ситуация созда-

циплины и общественного по
рядка. Шел монтаж пос
леднего, десятрго энергобло*
ка станции,

лась при монтаже котла вось- был призван
мого энергоблока: заводы-из
готовители срывали поставки 
воздуховодов охлаждения ба
лок. Для того, чтобы их смон
тировать, требовался мини
мум месяц, а они прибыли за 
две недели до пуска котла.

Начальник цеха В. Н. Прасо
лов вызвал Костенко и поста
вил сложную задачу: выпол
нить монтаж в кратчайший 
срок.

Костенко сказал товарищам:

мобилизовать г 
Ф. В. Лория,

и новый метод 
еще больше 

коллектив.

том, как нелегко
памятуя о 

в бригаде
Костенко внедрялся почин 
«Пятилетнее задание — мень
шим составом», поспешила в
первую очередь 
знакомым.

На оперативном 
высказывались 
ясно:

к старым

собрании 
предельно

Ивану Власовичу нужно бы* 
ло еще вникнуть во все изме
нения рационализатора, само-
му все проверить, 
обнаружилось, что
ваты тяги, пришлось 
лать длиннее, потом

Вначале 
коротко- 
их сде- 
выясни-

лось — не открываются за
творы.

мощь 
узел, 
свои

Придется брать на по
пран и приподнимать 

— высказал, наконец, 
соображения Костенко

и, вытерев рукавом куртки
темное от загара, вспотевшее
лицо, зашагал в конец сбо-
рочной площадки, туда, где
виднелись очертания козло- 
вого крана.

Ему предстояло наедине с

— Будем 
рупненными 
можности 
щадке.

монтировать ук- 
блоками, по воз- 
больше пло-

какой тут 
— Если

Мы верим друг другу,
разговор.

собой дойти 
изобретения, 
полнокровным

до сути ЭТОГО 
представить его

и

У
отступления 
вил, тут же 
ща.

кого наметятся 
от наших пра- 

одернем товари-

ным, а потом 
этим открытием

Л.
Асбест.

полновес- 
поделиться 

с бригадой.

готовит ’ доклад, другие — 
выступления, третьи отвеча
ют за оформление зала.

II вот день собрания. Ка
залось, все готово, пора и 
открывать, а в зале — пус
товато. Собрались далеко не 
все комсомольцы. Причины 
разные: кто на работе, кто на 
выходном. И если учесть, что 
комсомольская организация 
узла связи и так невелика, 
да тут еще отсутствующие...
В общем, в самый 
ний момент комитет
решение: 
сти.

Очень 
факт. « В

собрание

беспокоит

послед- 
принял 
перене-

этот
первую очередь,

Ведь 
дела 
вать 
планы

На

необходимо обсудить 
за год, проанализиро- 
всю работу, наметить 
па будущее.
собрание пришли и

директор магазина 3. И. Лу- 
женкова, и заместитель сек
ретаря комитета ВЛКСМ 
УРСа М. Федотова, и замес
титель секретаря партийной 
организации Е. Ф. Бродови- 
кова, и представитель обко
ма ВЛКСМ В. Шубин.

Волновалась перед откры
тием отчетно-выборного сек
ретарь комсомольской орга
низации Людмила Вшивцева. 
Но стоило Людмиле взять 
слово, как она успокоилась. 
Пришла уверенность в себе. 
Рассказывать вожаку было о 
чем. Как свидетельство 
крепкой спаянности органи
зации, умения мобилизовать

конечно, виноваты сами не 
пришедшие на собрание — 
они проявили элементарную 
недисциплинированность. А 
с другой стороны, и члены 
комитета комсомола не проя
вили должного внимания к 
каждому комсомольцу, никто 
не побеседовал с ребятами 
лично, нс поинтересовался, 
может ли человек прийти, а 
если не может, то почему. 
Вог и получилось по прин
ципу: как аукнулось, так и 
откликнулось.

Не чувствовалось заинте
ресованности в подготовке

свои СИЛЫ социалистиче-
ское соревнование, развер
нувшееся в коллективе в 
честь предстоящего XXVI 
съезда КПСС.

Особенно тепло секретарь 
говорила о таких активных
СВОИХ 
давцы 
нова, 
бенец. Вера.
секретаря

и старших това-

менить подошедшая к

КАК
НА ПРАЗДНИК

Строгой, 
В частно-

правильно, верно понимают 
суть явлений, а это отража-

их 
все

собрания 
рищей.

заке- 
биб-

к тру-
CВОСГО

заместитель 
комсомольской

из- 
са-

тарем 
зации 
на. И 
мила 
лась

своей цеховой органи- 
комсомольцы магази

не потому, что Люд- 
Вшивцева не справи- 
с этим поручением.

помощницах, как про-.
Людмила Воложени-

Ольга Неспор, Вера Лу-

слова критики, 
принципиальной.

а программа 
интересна, не
широкому кру-

Во всяком

Звучали на собрании и

Что могла

МАТВЕЕВА

расскажут.

СТРАДЫ

НА ПОРОГЕ я специально проверяю
знания отвечают

год перевелирост комсомольскойты
кружок

выполненияобсуждением

вильного Понимания пропс-

ЮННАТЫ-РОДНОМУ ГОРОДУ

уста- 
уси-

ский 
опыт 
но ст и

в экономипе-
« Передовойцехе 

дие
там
са-

ходящих 
Значит,

высо- 
пра-

и в области, 
эта нужна и 
моему, очень 
гу молодежи.

того самого плана,на его

лиотекон 
ювелирного

когда машину не трясет на не
ожиданных рытвинах. Каждую 
из этих рытвин знает Леонид, 
и потому возле них не найдешь

Свердловского 
завода, член

организации цеха. В 
№ 1 плохо с трудовой 
циплиной. В этом году 
будет работать один из

повышения эффектив 
и качества работ»

ский комсомол». Критерий 
эффективности его рабо

ни одного просыпанного 
зернышка.

Десятки рейсов делает 
день Леонид Брусницын, 
ет дьявольски. Но разве

ческой грамотности.
кон сознательности.

в мире событий, 
каждый комсомо-

< ’ Г ;

о чем шла речь 
Как-то раз даже спор вы-
шел: одни так поняли тему, 
другие иначе, получилось 
целое обсуждение, почти как 
на занятии. Именно эта ак
тивность и способствует .ус
пеху учебы. На обществен
но-политической аттестации

ДОРОГИ

ется на их отношении 
Ду, участии в жизни 
коллектива.

В. И. ОСОКИНА, 
дующая техническойНа днях в Свердловске, в Доме политического просве

щения обкома КПСС состоялся городской семинар пропа
гандистов партийной, комсомольской политической и эко
номической учебы, посвященный началу учебного года.

С докладом о задачах пропагандистов в новом учебном 
году, о их вкладе в достойную встречу XXVI съезда КПСС 
выступил секретарь Свердловского горкома КПСС В. В. 
Андрианов. Первые занятия во всех кружках и семинарах 
будут проходить по теме «Ленинская Коммунистическая 
партия — ум, честь и совесть нашей эпохи». Лекцию на 
эту тему пропагандистам прочитала доцент кафедры ис
тории КПСС Свердловского юридического института, кан
дидат исторических наук А. Е. Недобоева. С лекцией о 
международном положении выступил декан исторического 
факультета Уральского государственного университета, 
кандидат исторических наук В. И. Шихов. Затем, на сек
циях, пропагандисты обсудили план работы с учетом кон
кретных программ кружков и семинаров.

Сегодня мы предоставляем слово участникам этого 
семинара.
Л. КОНЬКОВА, замести

тель секретаря комитета 
комсомола Свердловского 
шинного завода:

— Сейчас в комсомоль
ских организациях нашего 
завода идут отчетно-выбор
ные собрания, и вторым воп
росом ' в докладе вслед за

плановых заданий стоит 
вопрос ô политической учебе 
молодежи. Это закономерно. 
Международная обстановка, 
большие задачи, стоящие 
перед нами, требуют полити-

леи должен со всей ответст
венностью относиться к сво
ей учебе. Поэтому в своих 
личных комплексных планах 
комсомольцы Завода ставят 
перед собой задачу не толь
ко заниматься в кружке, ио 
и самостоятельно изучить 
конкретные ленинские ра
боты.

Конечно, не все бывает 
гладко. В прошлом учебном 
году на общественно-поли
тической аттестации в Цехе 
№ 5 состоялся серьезный 
разговор об отношении к 
учебе некоторых комсомоль
цев. После этого посещае
мость занятий в кружке 
улучшилась. Были недостат
ки в работе кружка комсо
мольской политучебы заво
доуправления. В прошлом 
учебном году там работал 
теоретический семинар «Ле-

мых популярных у молоде
жи кружков —«Основы пра
вовых знаний». Теперь и 
спрашивать будем с ребят 
одновременно и за учебу, и 
за трудовую дисциплину.

Т. А. ШЛЯЕВА, инженер- 
технолог цеха формовых 
резиновых технических из
делий Свердловского заво
да РТИ, пропагандист 
кружка «Основы коммуни
стической морали»:

— Уровень знаний слуша
телей — показатель успеха 
пропагандиста. Если их зна
ния плохи, во многом вино
ват пропагандист, даже если 
в основе плохих знаний ле
жит нежелание учиться са
мих ребят. Нужно заинте
ресовать учебой, а для это£ 
го. прежде всего, необходимо 
знать возможности, харак
тер каждого слушателя. Ес
ли я знаю, что одна из моих 
слушательниц девушка спо-
собная. но пассивная, 
отсидеться молча, а 
выступает часто, но 
пад, не задумывается

любит 
другая 
невпо- 
всерь-

ез над заданным вопросом, 
то я уже могу вызвать на 
разговор и ту, и другую. 
Пусть одна ответит неверно,
вторую 
вить ее 
искать 
ответ.

я попрошу поира- 
и мы вместе будем 

единственно верный

нин о молодежи» Труд
пая, интересная программа, 
и активность слушателей на 
занятиях возросла.

Учет направленности Ин
тересов молодёжи и повы
шение ответственности за 
свою учебу каждого комсо-

Десять лет я работаю 
комсомольским пропаганди
стом, и каждый год состав 
-слушателей в кружке меня
ется почти полностью. В 
начале каждого Года актив
но занимаются только не-

мольиа важные условия

сколько человек 
годний актив, а

- прошло- 
затем по-

методсовета при Чкаловском 
райкоме ВЛКСМ:

— Шесть лет я вела тео
ретический семинар «Осно
вы марксистско-ленинской 

эстетики». Мало таких семи
наров работает и в городе,

случае, из 21 слушателей 
нашего семинара никого нс 
приходилось заставлять хо
дить на занятия. Более то
го, «Основы марксистско- 
ленинской эстетики» — 
программа, рассчитанная на 
два года обучения, а поло
вину слушателей на второй

Сам по себе факт, по-моему 
недопустимый. но ребята 
стали заниматься и в круж 
ке, и в семинаре, чтобы за 
кончить курс, хотя это бы 
ло непросто сделать. В те 
чение учебного года слу 
шатели готовят много рсфе 
ратов. докладов, иногда це 
•лыс занятия проводят прак 
тически сами, мы часто хо 
дим на выставки и обсуж 
даем их. а в конце каждого 
года у ребят принимают эк
замен профессиональные ху
дожники. То есть, семинар 
предъявляет высокие тре
бования к самостоятельной 
работе слушателей, к глуби 
не их знаний.

За годы работы пропаган 
дистом я пришла к выводу 
что необходимо шире пре
подавать марксистско-лешш- s 
скую эстетику. На занятиях g

$ 4V 
г Я

ребята 
глубину

заново постигают 
мысли Гегеля и

Маркса, Чернышевского и s 
Но разве только |Ленина, 

технологам 
знания?

По-моему, 
ювелирам, и 
дям самых

нужны такие

они нужны и 
швеям, и лю- 

разных профес-
сий, они нужны и рабочим, 
и инженерам. Молодежь у
нас 
пая,

сейчас очень грамот-
ребята с удовольстви-

ем изучают серьезные фи-
лософские и политические

эффективности политучебы.
Учеба помогает решать на- 
сушные проблемы комсо- 

: мольской организации. На- 
i пример, в ремонтно-механи- 
i песком цехе у нас много не-

союзнрй молодежи. Там ра- 
! ботает кружок «Наш Ленин-

степенно, но обязательно 
присоединяются остальные. 

В нашем кружке рефератов 
слушатели пишут едва ли 
не больше всех на заводе.
Если кто-то не 
ти на занятие,

смог прий- 
то другие

вопросы, а интересная тема 
способствует эффективности 
учебы. Иногда в ходе об
суждения приходится и мне 
самой менять точку зрения, 
ребята убеждают меня, что 
ошиблась, и это тоже пока
затель их активности. Но 
самое яркое свидетельство 
их успешной учебы — это 
пять слушателей кружка, 
ставших пропагандистами. 
Тот семинар, который вела 
я, в этом году будет вести 
моя недавняя слушательни
ца экономист Галина Кац
нельсон.

М. СУСЛОНОВА.

Два года юные натурали
сты школ Свердловска шли 
к этому празднику. Два го
да вдохновенного труда, ув
леченного поиска в ходе 
Всероссийского смотра-кон
курса юннатской, опытни
ческой и природоохрани
тельной работы, посвящен
ного 1 10-й годовщине со 
дня рождения В. И. Ленина.

И праздник состоялся. 
Недавно в школе № 69 на 
городской слет юных нату
ралистов собрались лучшие 
юннаты из 35 школ. Ребята 
озеленяют и благоустраива
ют территории своих школ 
и их микрорайонов, работа
ют на пришкольных участ
ках, изучают природу род
ного края, охраняют зеле
ные насаждения и животный
мир окрестностей 
лойска.

Свои, достижения 
продемонстрировали 
ставке под девизом

Сверд-

ребята 
на вы- 
«Юнна-

ты родному городу».
'Знакомишься с ее экспо

зициями и поражаешься: 
неужели эти чудесные розы 
и георгины, тучные снопы

Трудны они, страдные до
роги. Нынешняя осень нс ба
лует водителей. Даже послед
ние солнечные дни не подсу
шили проселков, особенно тех, 
что проходят в низинах. А 
каждый час страды — на вес 
золота. Надо успеть отвезти 
зерно и вовремя вернуться к 
агрегатам в поле, чтобы не 
было простоев у комбайнеров.

Леонид Брусницын, шофер 
совхоза «Белоярский» Белояр
ского района, спешит. Но спеш-

мому началу собрания замес
титель начальника узла свя
зи О. В. Люцер? Только раз
вести руками: ну и ну... Да, 
помощь старших, главное, их 
опыт проведения таких меро
приятий очень нужны были 
молодежи!

организации, в числе город
ского ударного молодежного 
отряда работала на строи
тельстве клуба электрома
шиностроительного завода. 
В этом году комсомольцы 
рекомендовали се для вступ
ления кандидатом в члены 
КПСС. И, забегая вперед, 
хочется сказать, что именно 
эту девушку избрали секре-

Коммунисты магазина вы
брали Вшивцеву своим парт
групоргом. Вот так растут 
комсомольцы, так на деле 
осуществляется принцип пре
емственности.

дишь в кабине машины, когда 
из шнека комбайна идет в ку
зов золотое зерно! Мгновение — 
и Леонид уже в кузове, разгре
бает теплую россыпь хлеба. 
Все побыстрее пройдет загруз
ка...

НА СНИМКАХ: шофер совхо
за «Белоярский» Леонид Бру
сницын: идут комбайны без 
простоев.

Фото Л. БАРАНОВА.

пшеницы и ячменя, увеси
стые картофель и морковь 
выращены в нашем городе, 
на пришкольных участках, 
расположенных средн мно
гоэтажных домов и оживлен
ных улиц? Н проникаешься 
уважением к юным друзьям 
природы.

вечают самым высоким тре
бованиям. Не случайно на 
выставке опытническая ра-
бота 
году

школьников в этом 
представлена значи-

Действительно, вклад
пионеров и школьников в
общие 
лать

усилия горожан сде- 
Свердловск краси-

вей, привлекательней
очень существен.

Все, кому доводится про
ходить мимо школ № 107, 
№ 136, № 144 ОрДжоникид-
зевского района или, 
пример, школ № 130

на- 
и

№ 134 Кировского района, 
невольно замедляют шаг, 
любуясь яркими клумбами и 
затейливым живым орна
ментом из цветов, свеже
стью и аккуратностью зеле* 
ных насаждений,

Пришкольные учебно-
опытные участки становятся 
для учащихся настоящими
зелеными лабораториями.
Во многих школах участки 
научно спланированы и от-

тельно богаче, нежели преж
де. Вот, например. ребята 
из 107, 136, 145 школ по
знают секреты выращивания 
высоких урожаев овощных 
культур, в школах № 134, 
№ 22 юннаты испытывают 
районированные сорта зер
новых культур.

Примечательно, 
которые школы в 
стекой работе

что нс- 
натурали- 
установи-

ли творческие связи с на-
учно-исследовательскими уч
реждениями и вузами горо
да, работают по их задани
ям. Плодотворно сотрудни
чают школа Ко 78 и научно- 
исследовательский институт 
коммунального хозяйства, 

школа № 136 и работники 
Ботанического сада Ураль
ского университета, школа 
№ 97 и УралНИИСХоз.

Приятно ознакомиться с 
отзывом директора Ботани
ческого сада университета 
А; В. Доброва. Он благода-

Да, именно так, как на 
праздник, собрались девчата 
магазина № 4 управления 
рабочего снабжения объеди
нения «Вахрушеву голь» на 
свое комсомольское отчетно- 
выборное собрание. Краси
вые, нарядные, даже при
чески выкроили время сде
лать. Яркий лозунг приветст-

сти, в адрес «Комсомольско
го прожектора».. И критика 
эта тоже говорила о неравно
душии девчат, о заинтересо
ванности в делах организа
ции, об активности жизнен
ной позиции.

рнт юннатов 136-й школы за 
большую и систематическую 
помощь работникам сада.

Среди преподавателей 
биологии школы сложилась
многочисленная группа эн-
тузиастов внеклассной ра-
боты с детьми в этом
правлении. Это и 
биологи; и совсем

на-
опытные 
еще мо-

лодые учителя: В. А. Гри-
шанова, М. В Еремина,
r. И. Жук, Н. И. Подгорно- 
ва, Т. Й. Абдулова,* Н. И. 
Галыкина. В. 1О. Жуйкова,' 
Л. В. Малкова и другие.

Участников слета привет
ствовала ветеран юннатско
го движения на Урале, пер
вый директор станции юных
натуралистов Н. 
банова.

Названы имена
ТИВНЫХ 1 
школьных

юннатов.

H. Бара-

самых ак- 
членов

юннатских круж-
ков, школьных лесничеств, 
«зеленых патрулей». Доб
рых слов заслуживает Таня 
Шур, ученица 10 класса 144 
школы, которая на протя

жении всех лет учебы серь
езно занимается опытниче
ской работой. Она — заст-

рельщик
юннатских

многих славных
начинаний и У

себя в школе и в районе. 
Юля Кузнецова из 5 класса 
75-й школы — увлеченный 
цветовод. Юля выращивает 
для озеленения своей школы1 
сотни корней рассады.

Первое место по органи
зации натуралистской
работы в школах приеуж-
дено 
району,

Орджоникидзевскому 
второе и третье —

Кировскому и Чкаловскому
районам. Победителями
смотра-конкурса юннатской 
работы стали школы 

№ 144, 148, 22, 26, 136, 
145 и школа-интернат № 78.

Делегаты слета приняли 
обращение. призывающее 
всех пионеров и школьни
ков Свердловска еще шире 
развернуть работу по изу
чению и охране природы.

Р. МАЛЫШЕВ, 
заведующий 

отделом натуралистов 
Свердловского 

Дворца пионеров 
и школьников.
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В Мадриде началась работа по подготовке к встрече 
государств — участников Совещания по безопасности и 
сотрудничеству в Европе, которая должна открыться 
И ноября. О том, чего ждет прогрессивная обществен
ность Франции от мадридской встречи, корреспонденту 
АПН в Париже Н. Хорунжему рассказывает заместитель 
заведующего международным отделом ЦК ФКП, депутат 
европейского парламента Жак Дени.

В первую очередь я хотел 
бы отметить, что французские 
коммунисты с самого начала 
активно поддержали идею 
созыва общеевропейского со
вещания и с удовлетворением 
встретили его итоги. Мы тре
бовали и требуем выполнения 
положений подписанного в 
Хельсинки Заключительного 
акта. Значение этой хартии 
международных отношений 
выходит за рамки Европы. 
Это — меры доверия в воен
ной области, экономическое и 
культурное сотрудничество, 
права человека и т. д. Поче
му мы выступаем за сохране
ние и развитие дела Хель
синки? Потому что оно на
правлено на сохранение мира, 
встает преградой на пути вой
ны. Проблемы мира и войны 
сложны, но решить их мож
но только путем переговоров, 
а не гонкой вооружений и

повышением уровня военного 
противостояния.

Мы связываем большие на
дежды с мадридской встре
чей. Она должна состояться в 
предусмотренные сроки и 
дать положительные резуль
таты. Это особенно важно в 
осложнившейся международ
ной обстановке. Среди тре
вожных событий последнего 
времени мы в первую оче
редь отмечаем решение 
НАТО о размещении амери
канских ракет среднего ра
диуса действия в Западной 
Европе. Необходимо отметить 
также планы создания фран
цузской нейтронной бомбы. 
Мы отвергаем ее как чудо
вищное оружие.

Обнародование печально 
известной директивы 59 пре
зидента Картера, предусма
тривающей возможность ве
дения «ограниченной» ядер-

За конструктивную 
дискуссию в Мадриде

ной войны, еще раз показа
ло, кто является виновни
ком обострения международ
ной обстановки. Приведенные 
примеры говорят об отказе 
определенных кругов Запада 
от так называемого принципа 
построения обороны на 
«идее устрашения» и перехо
де к концепции «упреждаю
щего ядерного удара». В этом 
мы видим стремление нару
шить сложившееся соотноше
ние сил в пользу стран НАТО. 
Вместо того, чтобы искать 
возможности снижения уров
ня военного противостояния, 
сокращения вооружений при 
сохранении обоюдной безо
пасности, Запад стремится 

усилить гонку вооружений.
Тем важнее значение мад

ридской встречи как места 
для переговоров. Среди во

просов, которые должны
быть обсуждены в испанской 
столице, военная разрядка
занимает особое место. От
сутствие поогресса в области 
военной разрядки, и ФКП не- 
однркратно подчеркивала это, 
будет пагубно для разрядки 
политической.

Несмотря на усилия опре
деленных сил, которые вы
ступают против улучшения 
международного климата, мы 
в целом позитивно оценива
ем результаты борьбы за раз
рядку напряженности. ЦК 
ФКП считает, что мир изме
няется быстро и к лучшему. 
Для гарантии этих изменений 
необходимо вмешательство 
народов стран Запада в поли
тику своих правительств. На
ша задача как политической 
силы добиться участия обще

ственного мнения в определе
нии политики нашего государ
ства. ФКП активно борется за 
мир — главное направление 
ее внешней политики, как оп
ределил ее -Генеральный се
кретарь нашей партии Жорж 
Марше. Для этого компартия 
организует кампании борьбы 
против размещения новых 

американских ракет в Европе, 
против производства нейтрон
ной бомбы. Эти кампании 
проводятся совместно с таки
ми прогрессивными общест
венными силами, как Всеоб
щая конфедерация труда 
(ВКТ), Ассоциация бывших 
участников Сопротивления, 
Французское движение за 
мир и т. д.

Что касается Мадрида, мы 
будем всеми силами способ
ствовать тому, чтобы эта

встреча прошла успешно и 
помогла сделать конкретные 
шаги по усилению мер дове
рия в военной области. Для 
этого необходима активная 
поддержка общественного 
мнения Франции, т. к. в на
стоящее время ее внешняя 
политика испытывает сильное 
атлантическое влияние. Бур
жуазные средства массовой 
информации прибегают к дез
информации населения по во
просам военной разрядки. 
Донести до людей правду о 
том, кто ответствен за смер
тоносную гонку вооруже
ний, — одна из наших задач. 
И эти усилия небезуспешны. 
Например, в начале года в 
прессе циркулировали слухи 
о том, что Франция потребует 
переноса срока мадридской 
встречи. Вмешательство пар-

ламентариев - коммунистов 
вынудило правительство еде- ?
лать заявление, опровергшее 
эти слухи. Сейчас мы требу
ем, чтобы французские пар
ламентарии были проинфор
мированы о намерениях пра
вительства на мадридской 
встрече с тем, чтобы важные 
решения не были приняты за | 
спиной народа. Мы считаем, I 
что Франция должна сделать 
вклад в осуществление идеи 
о созыве европейской конфе
ренции по вопросам воен
ной разрядки и разоружения.

Надо очень внимательно 
относиться к маневрам тех, 
кто хотел бы превратить об
суждение важных вопросов на 
мадридской встрече в без
результатную полемику.
Франция должна не только 
отмежеваться от таких ма
невров, но и сыграть кон
структивную роль на евро- | 
пейском форуме. Это — в ин
тересах ее народа, в интере
сах народов всего мира.

(АПН).

Париж.

ПО МАРШРУТАМ 
«СПУТНИКА»

ДОБРЫЙ ДЕНЬ, 

УРАЛЬЦЫ

«НАФХА»-
ФАБРИКА
СМЕРТИ

«Ниже 45 градусов в те
ни столбик термометра опу
скается только после шести 
вечера». Так о пустыне Не
гев написано в путеводителе

иль-де сугубо «демократиче
ское» государство. Короче, 
было дано распоряжение — 
с голодовкой немедленно по-

cerog

ПРОТИВ НИЩЕТЫ
И БЕСПРАВИЯ

Негритянское население Соединенных Штатов, несмот
ря на жестокие репрессии и кровавые расправы властей, 
все решительней выступает за свои права.

НА СНИМКЕ: демонстрация негритянской молодежи 
в Трентоне (штат Нью-Джерси) против бесправия и ни
щеты.

Фото ЮПИ — ТАСС.

по Израилю, 
звучит как

«В тени» — 
насмешка. «В

кончить, бунтарей 
зать.

нака-

тени» не существует — есть 
только «на солнце». Путево
дитель заботливо предупреж
дает: с мая по октябрь жара
здесь 
мая ■

абсолютно невыноси- 
туристам в это вре-

Тюремные власти бросили 
часть заключенных в каме
ры-одиночки, многих переве
ли в другие тюрьмы. Одна
ко результат получился сов
сем не тот, на который рас
считывали. В знак солидар-

мя сюда лучше не загляды
вать.

На голом выжженном 
пространстве особенно злове
ще выглядят ряды колючей 
проволоки, многократно опо
ясывающие прямоугольник, 
по которому, сливаясь по 
цвету с окружающей мест
ностью, разбросаны кубики 
одноэтажных строений с бе
тонными плитами вместо 
крыш. У ощетинившегося 
стволами пулеметов Съезда

ностн с «Нафхой» 
ли голодовку сотни 
в тюрьмах Наблуса 
маллаха, Тулькарма 
Юна. Беэр-Шевы 
келона.

объяви- 
узников 
и Ра- 
и Кафр-
и Аш-

в сооружение таблична с
названием, краска на кото
рой еще не успела потуск
неть, так как политическая 
тюрьма «Нафха» построена 
недавно.

Вскоре после заключения 
сепаратных соглашений меж
ду Тель-Авивом и Каиром 
израильтяне построили не
сколько новых застенков — 
в старых, уже и без того за
битых до отказа, не хватало 
места для палестинцев, под
нявшихся на борьбу против
оккупационного
Особая 
одной

режима.
роль была отведена

«Нафха».
них — тюрьме 

Сюда, в это ад-
ское пекло, решили переве
сти «особо опасных преступ
ников». С непокорными хо
тели рассчитаться вдали от 
общественности. Здесь были 
созданы все условия, чтобы 
заключенный не протянул 
долго. Иными словами, был 
намечен план физического 
уничтожения наиболее стой
ких палестинских борцов.

В середине июля узникам 
тюрьмы удалось переправить 
на волю записку, опублико-
ванную 
газетой 
записке 
ло 80
голодовку 
произвола

затем иерусалимской
«Аль-Фаджр». В 

сообщалось, что око- 
заключенных начали

протеста ' против 
тюремщиков.

В ней рассказывалось и о 
царящих здесь порядках?. 
В камерах длиной два с по
ловиной метра содержатся 
по 8—10 человек. Излюб
ленная форма «работы» с
узниками пытки и изде-
вательства. Непременно при
сутствующий при этом тю
ремный врач Иосиф Фельд
ман обычно небрежно броса
ет: «Этому следует подле
читься еще». Офицер-«следо-
ватель» Раф Нави с
слова понимает на

полу- 
при-

пятом между ними жаргоне 
э.то значит: продолжай бить!

После газетной публика
ции стал назревать скандал. 
Конечно, израильское руко
водство трудно смутить, на 
его совести есть и не такое... 
Но все-таки неудобно: Изра-

Охранники «Нафхи» 
товствовали. Побои,
зы — 
Вскоре 
тюрьме 
афари.

все пущено в

неис- 
угро- 

ход.
стало известно: в 

скончался Али Джа- 
Через два дня не

стало еще одного патриота — 
Расема Халяуа. Доктор 
Фельдман поспешил поста
вить диагноз: воспаление лег
ких. Но вот свидетельство
двух 
скнх

прогрессивных израиль-
адвокатов Фелиции

Лангер и Лии Циммель. до
бившихся разрешения посе
тить «Нафху». Побывав там.

ИРАНО-
ИРАКСКИЙ
КОНФЛИКТ

Ф БАГДАД. Иракские войска, 
говорится в распространенных 
агентством Ина военных ком
мюнике, более чем на 15 кило
метров продвинулись на терри
торию Ирана, заняв города Кас- 
ре-Ширин, Сумар, Сарг-Поле- 
Зохаб и Мехран. Передовые 
части перерезали шоссе меж
ду Ахвазом и Хорремшсхром. 
Части иранской армии, указы
вается в коммюнике, окружены 
в городах Абадан и Хоррем- 
шехр. ВВС Ирака нанесли уда
ры по крупнейшему в мире 
нефтеперераба тывающему 
комплексу в Абадане. Иракская 
авиация совершила налеты на 
аэродромы и военные базы в 
Иране.

Главное военное номандова- 
ние Ирака сообщило также, что 
самолеты ВВС Ирана бомбили 
военный аэродром Ар-Рашид, 
международный аэропорт Баг
дада, аэродром Аш-Шуэйба в 
Басре, нефтяные сооружения 
в районах Аль-Муфтия, Фао и 
Аль-Каяра, а также аэродром 
и другие объекты в Киркуке, 
Ан-Наджибии, Эрбиле.

* ПАРИЖ. По поступающим 
сюда сообщениям из иранской 
столицы, агентство Парс кате
горически опровергло сообще
ния о том, что иракские войска 
окружили города Хорремшехр 
и Абадан.

Как сообщило Тегеранское 
радио, на нефтеперерабатываю
щем комплексе в Абадане во 
время бомбардировки взорвал
ся резервуар с аммиаком, и по 
соображениям безопасности 
завод прекратил работу.

Объединенный штаб высту
пил также с предостережени
ем по поводу «возможного вме
шательства иностранных воен
ных кораблей». В этом случае, 
говорится в опубликованном 
коммюникё, вся ответствен
ность за опасные последствия 
для судоходства и поставок 
нефти через Персидский залив 
прямо ляжет на государство, 
которому принадлежат эти ко
рабли.

«Юманите» отмечает, что, 
несмотря на заявления о «ней
тралитете», США форсируют 
приготовления к военному вме
шательству в районе Персид
ского залива. «Армада» из 31 
военного корабля, — пишет 
газета, — продолжает крейси
ровать возле залива, и амери
канская администрация спешит 
привести в состояние боеготов
ности значительные силы для 
вмешательства».

(ТАСС).

они заявили: здоровье и
жизнь голодающих в опасно
сти. А. Джаафари и Р. Ха- 
ляуа погибли в результате 
попытки насильственного 
введения жидкой пищи ве
рез резиновый 
следовательно.

зонд. Речь.
идет

«несчастном случае»
не о 
и уж,

конечно, не о «пневмонии», 
а о преднамеренном убий
стве.

Движение солидарности с
несгибаемыми патриотами
«Нафхи» ширилось день ото 
дня. Бурлили оккупирован
ные Израилем земли. Сидя
чие забастовки прошли в 
помещениях Международ
ного Красного Креста в Бей
руте, Дамаске. Аммане. Ко
митет патриотической ориен
тации, объединяющий лиде
ров борьбы против израиль
ской оккупации Западного 
берега реки Иордан и секто
ра Газа, выпустил брошюру, 
в которой, в частности, со
общалось, что к настоящему 
моменту в 17 израильских 
застенках томятся более че
тырех тысяч палестинцев. 
На пресс-конференции для
иностранных журналистов
член Исполкома ООП Аб
дель Джавад Салех бросил
обвинение: «Нафха» фаб-
рика смерти, братская моги
ла палестинских борцов».

Через 25 дней голодовка 
была закончена. Мир узнал 
о зверствах, творимых изра-
ильскими палачами, о 
кости палестинцев, не । 
няющих голову перед 
хватчиками. Голодовка

стой- 
скло- 

; за- 
за-

кончена. Но патриоты в из
раильских застенках продол
жают неравную борьбу за 
элементарные' права челове-
ка право на жизнь, пра-
во на родину.

А. ЖУДРО, 
корреспондент ТАСС.

Швейцария. В зоопарке Цюриха появилось новое по
коление редких животных — снежных барсов. Этот, ве
сящий 4,4 килограмма, «малыш», как и его собратья, 
находится под тщательным контролем и вниманием со
трудников зоологического сада.

Фотопресс — ТАСС.

ЗАЛ! ИНИРОВА ННЫЙ ОКЕАН
Над Индийским океаном 

сгущаются тучи военной опа
сности. Скоро год, как США 
держат в Аравийском море 
и Персидском заливе около 
30 военных кораблей, в том 
числе несколько азианосцев 
с сотнями самолетов и верто
летов на борту. Сюда достав
лены 1800 морских пехотин
цев для возможных бандит
ских операций по типу той, 
которую с одобрения прези
дента Картера Пентагон пы
тался предпринять недавно в 
Иране. Ведется подготовка по 
переброске «корпуса быст
рого развертывания». Правя
щие круги США продолжают 
упорно расширять сеть во
енных баз в районе Индий
ского океана ради защиты 
интересов своих монополий.

В 1981 году будет заверше
но строительство крупнейшей 
в Индийском океане страте
гической базы США на ост
рове Диего-Гарсия. США по
лучили право использования 
территории Сомали под во
енные базы и ведут перего
воры по этому вопросу с Ке
нией, Оманом и реакцион
ными режимами ряда других 
стран.

Нельзя не отметить, что эти

военные приготовления со
провождаются заявлениями 
президента Картера и других 
деятелей США, в которых со
держатся открытые угрозы в 
адрес государств, не же
лающих подчиняться дик
тату.

Полтора миллиарда долла
ров чистой прибыли ежегод
но перекачивалось отсюда в 
сейфы американских нефтя
ных монополий. Но времена 
меняются. Революция в Ира
не нанесла ощутимый удар 
по монополиям США. Поте
ря шаха, выполнявшего жан
дармские функции по охра
не их интересов в Персид
ском заливе, оказалась не
восполнимой и вынудила 
американскую администра
цию взять эту роль на себя.

Для разжигания военной 
истерии империалистическая 
пропаганда прибегает ко вся
кого рода измышлениям и 
клевете на Советский Союз. 
В частности, помощь нашей 
страны афганскому народу в 
защите завоеваний апрель
ской революции пытаются 
представить как «советскую 
угрозу» в направлении «теп
лых вод Индийского океана». 
Это вздорное и провокацион

ное утверждение поддержи
вают и усиленно распростра
няют союзники США по 
НАТО и их пекинские при
спешники.

Правительство Англии, ви
димо, тоскующее «по доб
рым колониальным време
нам», недавно распространи
ло в ООН заявление, в кото
ром тщится доказать невоз
можность создания зоны ми
ра в Индийском океане * до 
тех пор, пока не будет ре
шен так называемый «афган
ский вопрос». По этому пово
ду индийская газета «Нэшнл 
геральд» писала: «Только че
ловек, располагающий мало
масштабной картой Азии, 
способен увидеть угрозу 
(Индийскому океану — 

Е. Ш.) в советском присутст
вии в Афганистане... Позиция, 
занятая Англией, ясно пока
зывает, что Лондон все еще 
смотрит на Индийский океан 
как на «Британское озеро».

Хорошо известно, что до 
предоставления независимо
сти островным колониям анг
личане вместе с американ
скими экспертами в 1964 го
ду организовали экспедицию, 
подбирая острова под воен-

ные базы. Вскоре от Маври
кия был отторгнут архипе
лаг Чагос (куда входит ост
ров Диего-Гарсия), от Рес
публики Сейшельские Ост
рова — архипелаг Альдаб- 
ра, остров Фаркхар и дру
гие, от Мальдивской Респуб
лики — остров Ган. Так в на
ше время появилась новая 
колония под названием Бри
танская территория в Индий
ском океане, предназначен
ная «для создания оборони
тельных сооружений прави
тельствами Англии и США». 
По существу, это был англо- 
американский заговор против 
независимых государств Азии 
и Африки.

Для маскировки военной 
экспансии США в Индийском 
океане империалистическая 
пропаганда и пекинское ру
ководство муссируют тозис о 
так называемом «соперниче
стве сверхдержав». Тем са
мым они пытаются в глазах 
мирового общественного мне
ния уравнять позиции США и 
СССР. Однако в Индии и 
других странах знают, что у 
Советского Союза нет воен
ных баз в Индийском океане 
и его интересы не противо

речат планам создания здесь 
зоны мира.

«Дело совсем не в том, яв
ляется та или другая страна 
«сверхдержавой», — заявил в 
парламенте бывший министр 
иностранных дел Индии 
Я. В. Чаван, — а в том, как 
она использует свою мощь 
для оказания влияния на ход 
мирового развития. Политика 
США строится без учета по
литических и социальных из
менений в мире. Начиная с 
войны во Вьетнаме до наших 
дней США, их военная мощ^», 
их экономическое могущество 
всегда и во всех районах ми
ра использовались для под
держки реакционных режи
мов и. сохранения статус-кво. 
Советский Союз же был на 
стороне Индии в самые труд
ные для нас времена».

Такое мнение разделяют 
многие, и все громче и на
стойчивее звучат в Азии и 
Африке призывы с требова
нием ликвидации иностран
ных военных баз в Индийском 
океане, возврата Диего-Гар
сия и других островов их за
конным владельцам.

* Евгений ШУБИЧЕВ, 
* соб, корр. АПН.

Дели.

ЧИЛИЙСКАЯ ХУНТА — ЭТО ФАШИЗМ

ТЕРРОР И НАСИЛИЕ
На расширенном заседа

нии секретариата в декабре 
прошлого года Международ
ная комиссия ио расследо
ванию преступлений воен
ной хунты в Чили констати
ровала. что в этой стране 
продолжают царить страх и 
беззаконие. Вот уже семь 
лет народ живет в атмос
фере ада.

Только в первые месяцы 
после сентябрьского пере
ворота 1973 года было уби
то 30 000 человек. Время 
показало, что применявшие
ся тогда методы террора и 
произвола не были случай
ностью, а вытекали из са
мой системы, ее фашистской 
сути. Убийства, аресты, пыт
ки. «исчезновение» заклю-

по правам человека, 
знвшей в 1978 году 
циальной резолюции 
ное возмущение те'м,

выра- 
в спе- 
«гнев- 
что в

нарушение прав человека и 
господство вооруженных сил

ченных Все это происхо-
дит и сегодня.' Более того, 
сегодня все эти преступле
ния благодаря специальным 
правительственным декре
там стали «законными».

Таковы выводы, сделан
ные не только нашей комис
сией, но и Комиссией ООН

приятия в их защиту. На 
демонстрациях и митингах 
звучали требования немед-
ленно на деле
чрезвычайное 
прекратить

отменить 
положение,

издевательства,

ЧиЛи с настораживающей 
частотой продолжают нару
шать права человека». Эта 
резолюция требовала от чи
лийских правителей прекра
тить беззаконие.

С тех пор положение на
рода Чили еще более ухуд-

во всех сферах жизни. 
Несмотря на террор.

стоялась во Вииья-дель- 
Мар. Она закончилась мас
совым митингом на кладби-

шилось. Хунта же 
отмежеваться от 
преступлений, 
расследованиям.

пытается 
кровавых 
помешать

«Отмена» чрезвычайного 
положения была обманом: 
любая оппозиционная поли
тическая деятельность про
должает считаться уголов
ным преступлением. ' Более 
того, хунта затеяла очеред
ной фарс. Разработана так 
называемая «новая консти-

вссй Чили прошли демонст
рации протеста. Так, 10 сен
тября. в канун черной Го
довщины фашистского пере
ворота 1973 года, па цент
ральной магистрали чилий
ской столицы «Пасео Аума- 
до» состоялась мощная де
монстрация, участники ко
торой скандировали: «Долой 
Пиночета!», «Нет фашист
ской конституции!». Они 
распространяли листовки с 
призывами к чилийцам го-

ще «Санта Инее», моги-

пытки, произвольные аре
сты, выяснить судьбы «ис
чезнувших». Мы считаем, 
что Чилийцам, живущим за 
границей, должна быть пре

туция», 
копить

цель которой уза-
в Чили

« Конституция» 
.из политической 
бую оппозицию, 
систематическое

фашизм, 
исключает 
жизни лю- 
закрспляет 
и грубое

лосовать 
мой нм 
цин».

Против

против навязывас- 
«повой конститу-

демонстрантов
были брошены войска. В 
результате расправы име
ются раненые. Агентами 
диктаторской охранки схва
чены десятки патриотов.

Митинги и манифестаций 
протеста проходят в эти дни 
также в других городах Чи
ли. Одна из крупнейших со-

лы президента Сальвадора 
Альенде, погибшего в борь
бе против фашистских пут
чистов.

Чилийские патриоты вы
ходят на улицы, несмотря 
на строжайший запрет фа
шистов проводить манифе
стации. Согласно изданному 
хунтой декрету, их участ
никам грозит тюремное за
ключение до полутора лет. 
Однако никакие репрессии 
не могут заставить замол
чать чилийских демократов, 
все активнее выступающих 
против диктаторского режи
ма, за возрождение демокра
тии и свободы. Сопротивлс-
пне охватило все 
скис группировки 
армейские круги.

Прогрессивная

политичс- 
и даже

общест-
венность ФРГ Солидарна с 
борьбой чилийских патрио
тов. В эти дни мы прове
ли многочисленные меро

доставлена возможность
вернуться на родину
бодно участвовать 
тической жизни.

К сожалению.
чаем, 
ФРГ

в

мы

н сво- 
поли-

отме-
что правительство 

расширяет экономиче-
ские и политические контак
ты с. чилийской хунтой
тем самым способствует со
хранению кровавого режи
ма, а значит, и является со
участником нарушений йрав 
человека в этой стране. На-
ша задача бороться за
всеобщую изоляцию военной 
хунты, за свободу чилий
ского народа.

Герхард ШТУБИ, 
западногерманский 

профессор, 
член Международной 

комиссии 
по расследованию 

преступлений 
военной хунты в Чили.

(АПН).

Незабываемое
Испещрена географиче

скими значками необъятная 
карта нашей Родины. Го
рода древние и юные, ста
ринные и новые магистрали 
покрыли ее поверхность при
чудливой сеткой, за каждым 
миллиметром которой — 
Время, История, События, 
Люди.

«Золотое кольцо Рос
сии» — так называют древ
ние русские земли, на ко
торых стоят старинные го
рода, хранящие уникаль
ные, особой художествен
ной ценности памятники 
русской истории и культу
ры. Вся история России, как 
в зеркале, отражается в 
прошлом ее городов.

Город-заповедник Кост
рома был основан Юрием 
Долгоруким в 1152 году. В 
1974 году неподалеку от Ко
стромы по инициативе и при 
активном участии ■ Костром
ской областной комсомоль
ской организации был со
оружен молодежный лагерь 
«Волгарь». Не одна тысяча 
молодых туристов побывали 
здесь за это время.

Спортивные, культурно- 
массовые мероприятия спо
собствуют тесному общению 
молодежи, приезжающей 
отдохнуть здесь из разных 
концов страны. Соревнова
ния по волейболу, мини- 
футболу, другим видам 
спорта, танцевальные вече
ра, дискотеки делают от
дых молодых туристов раз
нообразным и увлекатель
ным. Конечно же, большого 
внимания заслуживают эк
скурсионные поездки в Ко
строму, Ростов Великий, 
Суздаль, Ярославль.

Недавно группа туристов 
Свердловской области, в со
став которой вошло более 
шестидесяти представителей 
городов индустриального 
Урала, вернулась домой из 
молодежного лагеря «Вол
гарь». Экскурсия в Кост
ромской историко-архитек
турный музей - заповедник, 
бывший Ипатьевский мона
стырь, участие в конкурсе 
плаката «Юность обличает 
империализм» (в котором 
группа Урала заняла второе 
место), посещение музея 
изобразительных искусств—» 
все это надолго запомнится 
молодым уральцам.

В. ЗОРИХИН.

Нижний Тагил.

ВЫСТАВКА

Чудеса на ладони
Стало хорошей традицией 

свердловского Центрального 
парка культуры и отдыха 
имени Маяковского в один из 
воскресных, погожих дней 
проводить праздник коллек
ционеров.

В минувшее воскресенье та
кой праздник под девизом 
«Мир ваших увлечений» был 
проведен в клубе «Отдых» 
ЦПКиО, на который съеха
лись коллекционеры всего го
рода.

Естественно, что в год Мос
ковской Олимпиады филатели
сты показали свои коллекции, 
посвященные Олимпийским 
играм.

Хотелось бы отметить кол
лекцию Ю. Муйземниека, где 
были показаны ставшие до
вольно редкими почтовые мар
ки Греции, выпущенные в 
.честь первых Олимпийских 
игр современности в 1896 го
ду. В. Кузубов свою коллек
цию посвятил почтовым выпу
скам Московской Олимпиады- 
80, а Д. Юфсров назвал свою 
коллекцию «Почтовые суве
ниры Олимпийских игр».

Увлечение Л. Печенкина — 
армейские наградные значки и 
эмблемы. Иа выставке были 
представлены "значки воин
ских частей, Военно - Воздуш
ных Сил, бронетанковых ча
стей и Военно-Морского фло
та.

Отдельную экспозицию со
ставили значки воинских ча
стей, сформированных на 
Урале. Среди них — значок 
25-й Чапаевской дивизии. 
171-й Идрицко - Берлинской 
стрелковой дивизии, штурмо
вавшей рейхстаг.

Предмет увлечений Е. Обу
ховой — миниатюрные кален
дарики. На выставку она 
представила свою коллекцию 
на тему «Счастливое детст
во», а А. Шацкий — один из 
старейших филокартистов го
рода — показал подборку 
открыток «Наши дети».

Праздник коллекционеров 
«Мир ваших увлечений» был 
организован правлением 
Свердловского областного 
отделения Всесоюзного обще
ства филателистов и правле
нием Центрального парка 
культуры и отдыха имени 
Маяковского.

Н. ЧЕРНОВ.

Свердловск.
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КОМСОМОЛ И СПОРТ

В ОТВЕТЕ ВСЕ
В прошлом году в нашей газете был опубликован мате

риал секретаря комитета комсомола Среднеуральского 
медеплавильного завода Юрия Кривоносова, в котором 
рассказывалось о спортивных делах комсомольцев пред
приятия. Прошел год, что изменилось за это время? Ка
кие сдвиги произошли в организации физкультурно-мас
совой работы на СУМЗе? Об этом мы вновь попросили 
рассказать Юрия Кривоносова.

тивные результаты, выступая 
не только за свои цеха, но 
и за различные сборные за
вода.

Комитет ВЛКСМ, как

— О размахе физкультур
ной работы говорят цифры. 
Всего за прошлый год сдали 

нормы ГТО свыше восьми
сот тружеников завода, из 
них более 300 — молодежь. 
277 членов ВЛКСМ в 1979 го
ду получили право носить по
четный для всех значок ГТО. 
Всего же за десятую пятилет
ку на заводе подготовлены 
3722 значкиста ГТО. Эти циф
ры убедительно доказывают 
то, что комплексу ГТО на за
воде теперь уделяют перво
степенное значение. За пос
ледний год у нас оборудован 
городок ГТО, тир. Трудящие- 
çb завода имеют отличный 
Дворец спорта с бассейном, 
освещённую лыжную трассу. 
Большую работу по органи
зации физкультурного досу
га людей проводят энтузиа
сты физкультуры, работники 
завода — А. Матвеев, В. Ла
пин, В. Серкин и многие дру
гие.

заводской спартакиады. Мно-
гоборье ГТО, плавание,
кая атлетика, волейбол, бас
кетбол и другие виды спорта 
были включены в спартакиад
ную программу. Всего же на
заводе 
Лучшими 
лыжная, 
плавания.

работает 11 секций, 
из них являются 

туристская, бокса и

Необходимо отметить, что 
нынешняя летняя заводская 
спартакиада была проведена
с особым настроением 40
лет назад Средуралмедьза- 
вод выдал свою первую чер
новую медь, и 20 июля, в 
День металлурга, мы отмети
ли сразу два праздника: 40-
летие завода 
Олимпийских

и начало XXII 
игр. Большая

спортивная программа 
украшением праздника.

Несколько поправили 
шефские дела. В этом
оказывает помощь

стала

ДСО. Так, председатель 
вета ДСО А. М. Дуркин 
дет шахматную секцию

мы 
нам 

совет

На заводе 
пятилетку 3 
3 кандидата 
спортсмена

подготовлены за 
мастера спорта, 

в мастера, 134 
первого разряда,

клубе «Юность», 
клуб совет помог

в этот

со- 
ве- 

в 
же

подыскать
нам тренера по футболу. В 
школах № 12 и 28 откры
лись ■ спортивные секции, ко-

прежде, проводит соревнова
ния на свои призы. К волей- 
больным, баскетбольным тур
нирам теперь прибавились 
соревнования по общефизи

ческой подготовке, «Веселые 
старты», футбольные турни
ры. Лучшим «лыжным» це-
хом 
ная

завода стала централь- 
заводская лаборатория

(начальник Б. М. Рогов, секре
тарь комсомольской органи
зации Н. Булатова). Этот кол
лектив более чем наполови
ну состоит из молодежи, ком
сомольская организация его 
насчитывает свыше 110 чело-
век. лучшей «лыжной»
бригадой завода стал комсо
мольско-молодежный
лектив гидрометаллургиче-
ской установки.

Конечно, далеко не все у 
нас еще благополучно на 

спортивном фронте. Комитету
ВЛКСМ совместно с
ДСО, активистами

советом 
спор-

та предстоит еще немало сде
лать для того, чтобы коллек
тив физкультуры СУМЗа был 
образцовым. Всем нам необ
ходимо постоянно искать но
вые формы спортивно-массо-
вой работы, пропаганды

С ГОРЫ НА ДЕЛЬТАПЛАНЕ
1976 год. 11 сентября.

Группа энтузиастов нового
вида спорта дельтаплане-
ризма собралась в Свердлов
ске на свой первый слет, на 
котором и была рождена об
щественная областная феде-
рация дельтапланерного

свердловчане В. Казин и 
В. Митрофанов (секция
«Горняк»), В. Хрибков и
А. Еремкин («Калининец»),
составившие экипаж коман-

СПОРТ
В НАШЕЙ
ЖИЗНИ

Состоявшийся в Тбилиси всемирный научный конгресс 
«Спорт в современном обществе» вызвал большой инте
рес у любителей физической культуры и спорта. Отвечая 
на просьбы читателей нашей газеты, мы публикуем рас
сказ об этом форуме его участника заведующего кафед
рой физического воспитания Свердловского горного инсти
тута Владимира Арсентьевича Наседкина.

3940 человек получили массо
вые разряды.

За этот год укрепились 
связи совета ДСО и комите
та ВЛКСМ. Секретарь комите
та ВЛКСМ является членом 
совета ДСО и членом за
водской комиссии по ГТО. 
Все это позволяет лучше ко
ординировать работу, быст
рее реагировать на новинки,

торые 
завода.
особенно 
Каляева 
культуры 
цеха.

повели
Среди

комсомольцы
них

выделить
хочется
Евгения

— активиста физ₽- 
из суперфосфатного

Спортивные 
комсомольцев 
секретарей 
организаций у

результаты 
растут. Среди 
комсомольских 
нас появилась

комплекса ГТО. Надо решить 
немало проблем, чтобы улуч
шить спортивную работу с 

молодежью по месту житель
ства, в общежитиях. Заботит 
нас, комсомольцев СУМЗа, и 
развитие физкультуры и спор
та в нашем городе, в райо
не. А в этом плане ревдин- 
цам похвалиться нечем. Был, 
к примеру, закрыт единст
венный стадион, и теперь на 
наш завод падает основная 
спортивная нагрузка. Да и 
на СУМЗе из года в год от-

спорта. Многие из участни
ков слета тогда «летали» 
разве что только на бумаге 
или во сне. Лишь некоторые 
организаторы слета — «пер
вые ласточки» — могли рас
сказать о норове своих ед
ва «оперившихся» крыльев... 
И вот прошло 4 года. За это 
время в области организован 
но свыше двух десятков сек
ций в Свердловске, Перво
уральске, Каменске-Ураль-

ском, Серове, Нижнем Таги
ле, Верхней Салде, поселке 
Заречном, в других местах. 
Самой крупной из них, сек
ции Свердловского машино
строительного завода имени

ды-победительницы, а также 
основатели секции «Орион» 
Б АЭС В. Мельтинисов и 
С. Исаков, страстные энту
зиасты свободного полета.

Большую работу
секции дельтапланеристов 
новотрубного и хромпиково- 
го заводов ведут организа
ции ДОСААФ. Через год их 
работы они представили на 
эти соревнования дружные и 
перспективные коллективы. 
Плодотворно и целенаправ-
ленно ведут свою 
секции из Верхней 
(руководитель Л.

работу
Салды 

Манин),

кладывается строительство

устранять недостатки. Мы
стараемся не делить работу

большая группа ребят, успеш
но сочетающих общественную 
работу с занятиями спортом.

нового стадиона. Словом, 
есть о чем подумать нашим
комсомольцам в период 
четов и выборов. Ведь

от- 
ус-

на «твою» 
ее вместе.

«мою», а делаем
Может быть,

этому более половины
по- 

всех
комссмольцев, работающих на 
заводе, вышли нынче на старт

Ольга Колчевских,
Баранов, 
Людмила 
Кузьмин, 
Надежда

Нина
, Николай 
Лобушкина,

Карманова, Андрей 
Надежда Булатова, 
Ямщикова постоян-

но показывают высокие спор-

ф ФУТБОЛ. ВТОРАЯ ЛИГА

ШТУРМ ПОСЛЕ ПЕНАЛЬТИ
В очередном матче чемпио

ната страны нижнетагильский 
«Уралец» принимал у себя до
ма лидера второй зоны — коман
ду «Торпедо» (Тольятти). Гости 
уже на второй минуте игры, 
реализовав пенальти, повели 
с счете. Это заставило хозяев 
поля мобилизовать все свои 
силы. Они пошли на решитель
ный штурм, и вскоре Г. Амирог

пуло тачным ударом замыкает 
прострельную передачу с ле
вого края — 1:1. Затем Е. Ка- 
коулин выводит свою команду 
вперед. А в самом конце пер
вого тайма в сутолоке у ворот 
торпедовцев Ф. Зульхарнеев 
забивает третий гол.

К сожалению, многие торпе
довцы не смогли сдержать свои 
эмоции отсюда явные наруше

пех в спортивной работе за-
висит прежде всего от ее
организаторов, а ими были и 
всегда будут в первую оче
редь комсомольские акти

висты.
Ю. КРИВОНОСОВ.

Калинина, было 
организовать в

поручено
эти

открытые соревнования
80-метровых гор 
стностях города

дни 
с

в окре- 
Верхний

Уфалей. К участию было до
пущено 33 пилота на 20 
дельтапланах. За два летных 
дня, ярко освещенных осен
ним улыбчивым солнцем, 
было разыграно два упраж-
нения «скоростное ма-
неврирование» и «маршрут
ная дальность».

Призерами стали много
опытные пилоты, уральские 
пионеры - дельтапланеристы

Серова (В. Быструшкин). Не
далек тот день, когда все 
секции и клубы будут обес
печены промышленными ле
тательными аппаратами с 
гибким крылом—дельтапла
нами. И можно надеять
ся, что наши уральские 
спортсмены-летатели добьют
ся успехов и на соревнова
ниях всесоюзного ранга, как 
пожелали этого руководите
ли комитета ДОСААФ Сверд
ловского машиностроитель
ного завода им. Калинина, 
вручая призы и кубок побе
дителям этих соревнований.

В. БОЯРШИНОВ, 
член бюро всесоюзной 

федерации 
дельтапланерного спорта. 
Фото Ю. РАЙДУГИНА.

ния правил и откровенно гру
бая игра. Не смог вовремя 
призвать гостей к порядку и 
арбитр встречи ленинградец 
С. Байдаков. Как и следовало 
ожидать, несдержанность вол
жан на поле ни к чему хоро
шему их не привела. Тагильча- 
не сумели удержать нить иг
ры в своих руках. И больше 
того, они забили лидерам еще 
один мяч. Это снова сделал 
Е. Какоулин сильнейшим уда- j| 
ром в нижний угол. В итоге — 
4:1 в пользу «Уральца».

Л. ШТАРК.
Нижний Тагил.

Шесть дней в гостеприим
ной столице Грузии велась 
напряженная совместная ра
бота ученых 50 стран мира. 
В результате ее было заслу
шано и обсуждено более ты
сячи докладов. Ход кон
гресса освещали более 200 
журналистов информацион
ных агентств, радио и теле
видения, газет и журналов.

В работе форума спор
тивных ученых планеты при
няли участие также наши 
коллеги из тех стран, чьи 
правительства, поддавшись 
нажиму Дж. Картера, запре
тили своим спортсменам 
участвовать в Московской 
Олимпиаде. В Тбилиси мы 
имели возможность откро
венной деловой дискуссии с 
учеными из Соединенных 
Штатов ■ Америки, ФРГ, 
Японии, Канады.

Приятно отметить, что в 
работе конгресса приняла 
участие делегация ученых 
•Свердловска. Наш город 
представляли главный врач 
городского физкультурного 

диспансера доцент М. Б. Ка
заков, врач этого же диспан
сера В. Д. Александрова, 
представители медицинского 
института — доцент Н. В. 
Зайцева и ассистент Л. М. 
Некрасова, заведующая ка
федрой физического воспи
тания педагогического инсти
тута И. Ю. Борисова.

Основную идею конгрес
са: социальную значимость 
спорта, его место и роль 
в нашей жизни отразили 
сами названия секционных 
заседаний. Вот только неко
торые из них: «Спорт и со
хранение мира», «Спорт и 
образ жизни», «Спорт, 
нравственное, умственное и 
эстетическое воспитание», 
«Проблемы женского спор
та», «Спорт, возраст, здо
ровье». Одни только эти 
названия говорят об обшир
ной деловой программе за
седаний.

' Хочется отметить реали
стический настрои выступ
лений наших основных на- 
учных оппонентов, хотя с 

I рядом их концепций мы не 
всегда были согласны. Так. 
например, в докладе доктора 
Г. Люшена (США), несмот
ря на ряд спорных выводов.
прозвучала мысль. что 

; спорт •— это очень важное 
Средство улучшения взаимо
отношений между народами 
США и СССР.

I На высоком научном уров- 
Пие прошло заседание меци- 
• пинской секции «Спорт и 
сердце». Здесь наиболее 

! глубокие и обобщающие до
клады были представлены 
учеными нашей страны. До
клад же свердловчанина 
М. Б. Казакова явно выде- 

I лялся своей научно-практи- 
: : ческой ценностью для боль- 
; Иного спорта. Отличительной 
I (чертой доклада Марка Бо

рисовича являлось то, что 
изложенные нм весьма уни
кальные материалы были 
получены в результате есте
ственных наблюдений за 
тренировками и соревнова
ниями свердловских спорт
сменов, именно это, в отли
чие от других исследовате
лей, и позволило ему актив
но вмешиваться в процесс 
оперативного управления 
тренировками спортсменов 
высшего класса.

Медицинским проблемам 
юношеского спорта был по
священ стендовый доклад 
свердловчанки И. Ю. Бори
совой. Кстати говоря, о юно
шеском спорте: практически 
все докладчики рассматри
вали его как очень важное 
средство нравственного, ум
ственного и эстетического 
воспитания молодежи. Це
лым рядом докладов была 
убедительно показана роль 
спорта как фактора разно
стороннего развития лично
сти.

’ Большой интерес ученых 
различных направлений вы
звала работа нового (по 
сравнению с первым кон
грессом 1974 года) направ
ления — «Технико-экономи
ческие проблемы физиче
ской культуры и спорта». 
Впервые ряд теоретических 
разработок ученых ставился 
на конкретную научно-обос
нованную экономическую ос
нову. Думается, что рожде
но это направление свое
временно. Многие выступа
ющие отмечали, что неред
ко еще наблюдается весьма 
длинный путь между науч
ными разработками и их 
практической реализацией. В 
то же время есть у нас и 
примеры построенных спорг- 
сооружений, которые не все
гда популярны у населения и 
эксплуатируются, так ска
зать. ниже их проектной 
мощности. К сожалению, та
кое можно найти и в Сверд
ловске. Эти и некоторые дру
гие социально - экономиче
ские, проблемы сейчас явля
ются весьма актуальными.

В программе секции 
«Спорт и научно-техниче
ская революция» был пред
ставлен еще один доклад 
свердловчан — Н. В. 
Зайцевой и Л. М. Некрасо
вой. Авторы . представили 
на обсуждение довольно ин
тересный факт. Оказывает
ся, сто процентов опрошен
ных ими врачей и 98 процен
тов инженеров хорошо по
нимают прямо-таки огромное 
значение физической куль
туры для их здоровья и фи
зической работоспособности. 
Однако регулярно занимает
ся спортом лишь их малая 
часть. Повышенный интерес 
вызвало еше одно заключе
ние авторов. Выяснилось, 
что тридцатилетние люди 
сейчас -значительно работо
способней нынешних двадца

тилетних, как у мужчин, так 
и у женщин. Причем в 
«бюджете» свободного вре
мени тридцатилетних само
стоятельным занятиям физи
ческой культурой и спортом 
уделяется значительно боль
ше времени.

Мне довелось, выступать с 
докладом о современных 
проблемах двигательной ак
тивности человека. И что ин
тересно, в совместной дис
куссии выяснилось, что. не
зависимо друг от друга. 
У. Крюгер из ГДР, москвич 
В. И. Жолдак и мы-, отдавая 
должное модной аэробике 
американца К. Купера, уста
новили, что на улучшение 
функционального состояния 
организма работников умст
венного труда оказывает 
влияние не только сум
ма набранных за опреде
ленный срок баллов или 
очков двигательной актив
ности —- больший эффект 
оказывают широко распро
страненные в СССР заня
тия в группах «Здоровье», 
подвижные и спортивные иг
ры и пешие прогулки во вре
мя двух выходных дней, 
проводимые на положитель
ном эмоциональном фоне. 
Вот только получаемые фи
зические нагрузки должны 
быть значительными. Пять 
часов в неделю таких заня
тий — представляется опти
мальным.

Большой интерес был про
явлен зарубежными специа
листами к проведению работ 
по оздоровлению условий 
труда и повышению работо
способности рабочих и слу
жащих промышленных пред
приятий. Так что опыт рабо
ты научной бригады сверд
ловских студентов на Режев- 
ском никелевом заводе 
стал предметом внимания 
ученых многих стран. Ду
мается, что врученное сверд
ловчанам сразу же после 
доклада приглашение при
нять участие в международ
ном конгрессе 1982 года в 
Хельсинки является поло
жительной оценкой опыта 
работы комплексных науч
ных бригад вузов на пред
приятиях народного хозяйст
ва нашей области.

Не только программными 
докладами запомнился кон
гресс, но и живым откро
венным обшением его участ
ников на пресс-конференци
ях, в минуты отдыха. Кста
ти, среди участников кон
гресса мы встречали немало 
выдающихся в прошлом 
спортсменов, которые высту
пали здесь в ином амплуа. 
Среди них М. Гумпель 
(ГДР), И. Абаджиев (Болга
рия), Л. Парадиева иЭ. Озо- 
лин (СССР).

На заключительном пле
нарном заседании участни
ки конгресса приняли обра
щение к ученым. работни
кам и специалистам физиче
ской культуры всего мира, в 
котором призвали их стре
миться к тому, чтобы физ
культура и спорт занимали 
все более важное место в 
жизни общества. станови
лись доступными для лю
дей всех возрастов и про
фессий.

К сожалению, в рамках 
газетной статьи трудно соз
дать полное представление 
о научном содержании конг 
гресса. Впрочем, читатели 
смогут узнать о съезде уче
ных немало интересного от 
самих его участников, кото
рые выступят на предстоя
щем в ноябре занятии город
ского общественного универ
ситета физической культуры 
с обобщением материалов 
всех четырех научных на
правлений конгресса.

В. НАСЕДКИН.

Нашему читателю хорошо 
известна команда «Уралочка». 
Трехкратный чемпион СССР, 

основа национальной сборной 
(8 человек!), ставшей чемпио
ном Европы и Олимпийских 
игр. Ни в одной волейбольной 
команде страны нет сегодня 
такого коллектива заслужен
ных мастеров спорта СССР — 
восемь человек!

Но знаешь ли ты, дорогой 
товаоищ, что к успехам зна
менитой «Уралочки» имеет от
ношение и каждый из нас — 
читателей, поклонник спорта 

и даже «неболельщик»? И от
ношение это проявляется в 
том, что ты желаешь своей 
любимой команде новых ус
пехов. Желаешь, не только 
наблюдая за ее игрой или вы
искивая строчку в газете. Же
лаешь куда более активно, 
сообщая в редакцию о том, 
«то «вид»н мд остановке авто
буса в Пеовоуральске девоч
ку — рослую и стройную. По
интересовался. как зовут, где

ф АЛЛО! МЫ ИЩЕМ ТАЛАНТЫ

«Уралочка»: ОТКРЫТЫЙ КОНКУРС
учится — она засмущалась, 
ничего не ответила и уеха
ла...».

Этому письму пять лет. 
Ровно столько, сколько трени
руется в «Уралочке»... Ирина 
Рыбкина. Да-да, та самая, ко
торая шестиклассницей была 
приглашена в Свердловск, 
училась здесь в школе-интер
нате, поступила в СИНХ и ста
ла чемпионкой Европы среди 
девушек и чемпионкой СССР 
в составе главной команды 
клуба.

Так что будем считать, до
рогой читатель, что ты помог 
найти талант. И коль это у 
тебя так хорошо получается, 
то будь внимательней к гем, 
кто рядом с тобой. Может

быть, среди них будущие чем
пионки, мастера советского 
волейбола, олимпийские побе
дители.

Сегодня волейбольный клуб 
«Уралочка» широко распахи
вает двери для всех, кто го
тов к трудному пути к верши
не спортивной славы. Мы 
пригласили для беседы на эту 
тему директора специализи
рованной ДЮСШ «Уралочка» 
олимпийского резерва
(СДЮСШОР) заслуженного 
тренера РСФСР В. Юрьева.

— Начался конкурсный на
бор в школу «Уралочка», и 
продлится он до t ноября.

Конкурс открытый, и этим мы 
преследуем конкретную цель: 
пусть приходят сами дети, 
пусть родители, учителя, со
седи по лестничной площадке 
сообщат нам о своем кан
дидате в «Уралочку». Конеч
но, попасть сразу в знамени
тую команду к знаменитому 
тренеру Николаю Васильеви- 
ку Карполю невозможно. Но 
ведь «Уралочка» — это доб
рый десяток команд, даже 
больше! А самая важная из 
них та, которая как раз се
годня и комплектуется из 
девочек - четвероклассниц 
1970-го года рождения, имею
щих рост порядка 165 см, а 
если выше — то еще лучше. 
Принимаем мы и тех, кто ни

же указанного роста санти
метров на 5. Но при условии, 
если девочка... левша. Эта 
особенность позволяет такти
чески разнообразить игру 
команды, без чего не может 
быть современного волей
бола.

— Есть ли уже такого ро
ста и возраста кандидаты в 
«Уралочку»?

— Есть, буквально неделю 
назад их нашел наш главный 
спец по юным талантам, за
служенный тренер РСФСР 

Юрий Николаевич Филимонов. 
Это Оля Трофимова из 
школы № 129 (на Сортиров

ке), Наташа Ивлева из школы 
№ 134 в Кировском районе и 
другие. Кстати, именно Юрий 
Николаевич в свс время при
вел в «Уралочку» Наташу Ра
зумову и Лену Ахаминову, 
ставших уже под руководст
вом Николая Васильевича 
Карполя олимпийскими чем
пионками.

— И те, кто еще не объ
явил о себе, не опаздывают к 
конкурсу?

— Не опоздают. Конкурс 
продлится до 1 ноября. Да 
и готовы мы к тому, чтобы 
принять любое количество 
девочек указанного роста и 
возраста, даже если они в 
своей жизни еще не дер

жали в руках волейбольного 
мяча. Приходите, не стес
няйтесь! С мамой, бабушкой, 
сами, с подругами. Если ро
дители принятой девочки со
гласятся, мы переведем ее в 
школу, поближе к учебному 
центру «Уралочки», где с по
мощью облоно создается во- 
лейбольный спецкласс. Дети 
после уроков будут бесплат
но обедать, а потом отпра
вятся на тренировку.

— Есть предложения из 
других городов?

— Есть, и немало. Назову 
тех, кто уже несколько лет 
занимается, а сегодня борет
ся за право войти в состав 
главной команды клуба: 

Е. Волкова (Горький), О. Шар- 
дакова (Пермь), О. Филюши- 
на (Тула). Они школьницами 
приехали в Свердловск, жи
ли в интернате, здесь полу
чили аттестат зрелости, по
ступили в свердловские вузы, 
стали чемпионаками Европы

среди девушек... Как видите, 
спорт не мешает учиться в 
институтах. Целая группа на
ших воспитанниц занимается 
в СИНХе, сельхозинституте 
(на отделении цветоводства— 
привыкли получать цветы за 
победы!), в пединституте.

— Читатель, очевидно, хо
тел бы знать, где «учат на 
чемпионов»?

— Свердловск, 620081, ул. 
Мамина-Сибиряка, 16. Коман
да «Уралочка». Телефоны клу
ба: 51-95-51, 55-70-81. Прихо
дите, пишите, звоните! И пусть 
не каждая из девочек станет 
чемпионом. Но познакомится 
с прекрасным миром волей
бола, будет сильной и лов
кой — это у вас останется на 
всю жизнь.

В. КУПЦОВ.

. . ------- !
Редактор И. МАЛАХЕЕВ.

НАШЕ СПРАВОЧНОЕ БЮРО

Суббота. 27
«ВОСТОК»

8 .00 — МОСКВА. «Время».
8.40 — Утренняя гимнастика.
9 .00 — «АБВГДейка».
9.30 — «Клоун». Телевизион

ный художественный фильм 
2-я серия.

10.50 — Для вас, родители.
11.20 — Больше хороших то

варов.
11.50 — 39-й тираж «Спорт

лото».
12.05 — «Победители». Клуб 

фронтовых друзей. Встреча ве
теранов 43-й армии.

13.20 — «Верные помощни
ки пропагандиста».

13.50 — Сегодня в мире.
14.05 — «Вдохновение».
14.15 — Человек. Земля. Все

ленная.
15.00 — Премьера фильма- 

спектакля Государственного 
Центрального театра кунол поп 
руководством С. Образцова 
«Кот в сапогах» по сказке 
Ш. Перро.

15.50 — «Очевидное —неверо
ятное».

16.50 — Беседа политическо
го обозревателя Ю. А. Летуно- 
ва.

17.20 — Наш адрес — Совет
ский Союз. Программа с уча 
стием художественных коллек
тивов Литовской ССР.

18 .00 — «9-я студия». Веду
щий — политический обозре
ватель В. С. Зорин.

19 .00 — «Спутник кинозрите
ля».

19 .30 — О балете. Встреча 
со зрителями народной арти
стки СССР, Героя Социалисти
ческого Труда, лауреата Ленин
ской и Государственных пре
мий Г. С. Улановой.

20.30 — «Время».
21.05 — Программа телеви

зионных документальных
фильмов.

21.30 — Спортивная програм
ма. Чемпионат СССР по фут
болу. «Арарат» —«Спартак».

2з.00 — Чемпионат Европы 
по баскетболу. Женщины.

ВТОРАЯ ПРОГРАММА
8.00 — МОСКВА. «Время».
8.40 — Утренняя гимнастика.
9.00 — «АБВГДейка».
9.30 — «Клоун». Художест

венный фильм. 2-я серия.
10.50 — Свердловск. Теле

фильм.
11.00 — МОСКВА. «Океан 

проблем». Телевизионный доку
ментальный фильм.

11.50 — «Мамина школа».
12.20 — Русская речь.
12.50 — Музыкальная про

грамма «Утренняя почта».
13.20 — Шахматная школа.
13.50 — Концерт ансамбля

скрипачей «Кантилена». Двор
ца культуры завода ВЭФ.

14.25 — «Человек и закон».
14.55 — Музыкальная про

грамма «Метроном».
15.20 — Наш сад.
15.50 — «Лето в Суханове». 

Телевизионный фильм.
16.00 — Знай и умей. Пере

дача для юных техников.
16.45 — «Начдив Азин».-До

кументальный фильм.
17.15 — «Телестадион».
17.45 — Жизнь науки.
18.15 — Молодость Кубы.
19.05 — М. Крапивницкий. 

«Две семьи». Фильм-спектакль 
Киевского государственного 
академического Украинского 
драматического театра имени 
И. Франко.

20.35 — А. Петров. Сюита 
№ 3 из балета «Сотворение 
мира».

20.55 — «Слово Андронико
ва». «Невский проспект». Теле
визионный фильм.

22.00 — Свердловск. Новости
22.15 — МОСКВА. «Здоровье».
23.00 — Избранные страницы 

симфонической музыки.
С. Франк — симфония.

23.40 — «Поздняя встреча». 
Телевизионный художествен
ный фильм.

УРАЛ — Каскадеры, Че
ловек ли он? в зале доку
ментальных фильмов: Бои, 
Лель, Чингиз и другие.

САЛЮТ — Туфелька и ро
за (две серии). Петер и ле
тающий автобус.

ТЕМП — Два незнакомца

(две серии).
ЭКРАН — Пираты XX ве

ка. Бабушкин внук.
БУРЕВЕСТНИК — Два не

знакомца (две серии).
ЗНАМЯ — Ждите связно- . 

го. Невидимый прицел (две 
серин).

СЕГОДНЯ В КИНОТЕАТРАХ:
ОКТЯБРЬ — Оставьте его, 

пусть боится.
СОВКИНО — Пираты XX 

века.

ПОГОДА

^7 — 28 сентября по области ожидается облачная погода 
с прояснениями, небольшой дождь переходящий в мокрый 
снег, ветер северный, 5-10, порывы до 14 метров Темпе
ратура воздуха ночью 1 градус холода —4 градуса тепла на 
поверхности почвы заморозки до 4 градусов холода днем 
3 — 8 градусов тепла.
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